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か い さ い

（ Ｚ ｏ ｏ ｍ 使 用
し よ う
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  １．開
かい

  会
かい

○事務局
じむきょ く

（渡辺
わたなべ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） それでは、定刻
ていこく

となりましたので、第
だい

３８

回
かい

札幌市
さっぽろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

を開始
か い し

いたします。 

 まず、事務局
じむきょ く

より皆様
みなさま

に事前
じ ぜ ん

説明
せつめい

を行
おこな

いたいと思
おも

います。本日
ほんじつ

はオンライン開催
かいさい

となり

ますので、各
かく

議題
ぎ だ い

で報告
ほうこく

をいただいている間
あいだ

、ほかの音
おと

が入
はい

ることを防
ふせ

ぐため、お聞
き

きに

なっている方
かた

はマイクをオフにしていただきますようお願
ねが

いいたします。また、会議
か い ぎ

中
ちゅう

は

カメラをオンにし、皆様
みなさま

のお顔
かお

が見
み

える状態
じょうたい

で進
すす

めてまいりたいと思
おも

いますので、ご協 力
きょうりょく

のほどをどうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

 次
つぎ

に、札幌市
さっぽろ し

障
しょう

がい保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

部
ぶ

で人事
じ ん じ

異動
い ど う

がありましたので、ご紹介
しょうかい

をさせていただき

ます。 

 今
こん

回
かい

、新
あたら

しく企画
き か く

調整
ちょうせい

担当
たんとう

課長
かちょう

に着任
ちゃくにん

いたしました児玉
こ だ ま

から、一言
ひとこと

、ご挨拶
あいさつ

させてい

ただきます。 

○児玉
こ だ ま

企画
き か く

調整
ちょうせい

担当
たんとう

課長
かちょう

 皆様
みなさま

、こんばんは。 

 今年
こ と し

４月
がつ

に札幌市
さっぽろ し

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

局
きょく

障
しょう

がい保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

部
ぶ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課
か

企画
き か く

調整
ちょうせい

担当
たんとう

課長
かちょう

に

着任
ちゃくにん

いたしました児玉
こ だ ま

でございます。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 本日
ほんじつ

は、お忙
いそが

しいところを全体会
ぜんたいかい

にお集
あつ

まりいただきまして、誠
まこと

にありがとうございま

す。 

 皆様
みなさま

方
がた

におかれましては、それぞれの議題
ぎ だ い

につきまして、積極的
せっきょくてき

にご意見
い け ん

いただければ

と思
おも

います。皆
みな

さん、よろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむきょ く

（渡辺
わたなべ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） では、続
つづ

きまして、委員
い い ん

の出席
しゅっせき

状 況
じょうきょう

につ

いてです。 

 皆
みな

さんに届
とど

いていると思
おも

いますけれども、年間
ねんかん

活動
かつどう

報告
ほうこく

書
しょ

の２１３ページ、一番
いちばん

後
うし

ろの

ページに委員
い い ん

名簿
め い ぼ

を載
の

せてありますので、そちらをご覧
らん

いただけますでしょうか。 

 今
こん

回
かい

、委員
い い ん

の交代
こうたい

などで初
はじ

めて全体会
ぜんたいかい

に参加
さ ん か

される方
かた

が５名
めい

いらっしゃいます。順番
じゅんばん

に

ご紹介
しょうかい

させていただきたいと思
おも

います。 

 まず、お一
ひと

人
り

目
め

ですけれども、名簿
め い ぼ

の上
うえ

から１番目
ば ん め

の就労
しゅうろう

支援
し え ん

推進
すいしん

部会
ぶ か い

長
ちょう

であった重泉
しげいずみ

委員
い い ん

の後任
こうにん

になります社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

札幌
さっぽろ

報恩会
ほうおんかい

就 業
しゅうぎょう

・生活
せいかつ

相談
そうだん

室
しつ

しんさっぽろ所長
しょちょう

の荒
あら

井
い

委員
い い ん

になります。 

 次
つぎ

に、名簿
め い ぼ

の上
うえ

から３番目
ば ん め

の手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部
ぶ

会長
かいちょう

の西村
にしむら

委員
い い ん

の後任
こうにん

となります医療
いりょう

法人
ほうじん

稲生会
とうせいかい

相談
そうだん

室
しつ

あんど管理者
かんりし ゃ

の伊
い

西
にし

委員
い い ん

です。 

 次
つぎ

に、名簿
め い ぼ

の上
うえ

から５番目
ば ん め

の南区
みなみく

地域
ち い き

部
ぶ

会長
かいちょう

の山田
や ま だ

委員
い い ん

の後任
こうにん

となります社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

北海道
ほっかいどう

ハピニス通所
つうしょ

事業部
じぎょう ぶ

係 長
かかりちょう

の奥田
お く だ

委員
い い ん

です。 

 次
つぎ

に、名簿
め い ぼ

の上
うえ

から７番目
ば ん め

の子
こ

ども部会
ぶ か い

長
ちょう

の北川
きたがわ

委員
い い ん

の後任
こうにん

となります社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

麦
むぎ

の子
こ

会
かい

地域
ち い き

支援
し え ん

部長
ぶちょう

の金澤
かなざわ

委員
い い ん

です。 

 それから、５番目
ば ん め

に、白石区
しろいし く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

長
ちょう

であった齋藤
さいとう

委員
い い ん

の後任
こうにん

となります特定
とくてい

非営利
ひ え い り

活動
かつどう

法人
ほうじん

きなはれ就労
しゅうろう

継続
けいぞく

支援
し え ん

Ｂ型
がた

事業所
じぎょうしょ

ヨベル所長
しょちょう

の常盤
と き わ

野
の

委員
い い ん

になります。 
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 本日
ほんじつ

、北海道
ほっかいどう

難病連
なんびょうれん

の増
ます

田
だ

委員
い い ん

がご都合
つ ご う

によりご欠席
けっせき

となっております。 

 それから、まちづくりサポーター代表
だいひょう

の山田
や ま だ

委員
い い ん

が遅
おく

れておりますけれども、こちらに

連絡
れんらく

が入
はい

っておりませんので、到着
とうちゃく

次
し

第
だい

、ご参加
さ ん か

されると思
おも

います。 

 それでは、ただいまご紹介
しょうかい

させていただきました方々
かたがた

から、簡単
かんたん

で結構
けっこう

ですので、一言
ひとこと

、

ご挨拶
あいさつ

をいただければと思
おも

います。 

 まず、荒井
あ ら い

委員
い い ん

、よろしいでしょうか。 

○荒井
あ ら い

委員
い い ん

 就労
しゅうろう

支援
し え ん

推進
すいしん

部会
ぶ か い

の部会
ぶ か い

長
ちょう

になりました就 業
しゅうぎょう

・生活
せいかつ

相談
そうだん

室
しつ

しんさっぽろの

荒井
あ ら い

と申します。よろしくお願
ねが

いします。 

○事務局
じむきょ く

（渡辺
わたなべ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 伊
い

西
にし

委員
い い ん

、よろしくお願
ねが

いします。 

○伊
い

西
にし

委員
い い ん

 医療
いりょう

法人
ほうじん

稲生会
とうせいかい

の中にあります相談
そうだん

室
しつ

あんどの管理者
かんりし ゃ

をしております伊
い

西
にし

と

言
い

います。お会
あ

いしたことがある方
かた

もいれば、初
はじ

めましての方
かた

もいるのですけれども、よ

ろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむきょ く

（渡辺
わたなべ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 次
つぎ

に、奥田
お く だ

委員
い い ん

、よろしくお願
ねが

いいたしま

す。 

○奥田
お く だ

委員
い い ん

 北海道
ほっかいどう

ハピニスの中
なか

で通所
つうしょ

事業
じぎょう

を担当
たんとう

しています奥田
お く だ

と言
い

います。南区
みなみく

の山田
や ま だ

の後任
こうにん

として、今後
こ ん ご

、皆様
みなさま

と活動
かつどう

をご一緒
いっしょ

させてもらえたらと思
おも

います。よろしくお願
ねが

い

いたします。 

○事務局
じむきょ く

（渡辺
わたなべ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 金澤
かなざわ

委員
い い ん

、よろしくお願
ねが

いいたします。 

○金澤
かなざわ

委員
い い ん

 子ども部会
ぶ か い

の金澤
かなざわ

と言
い

います。これまで北川
きたがわ

が務
つと

めていましたけれども、私
わたし

も事務局
じむきょ く

長
ちょう

として一緒
いっしょ

に行
おこな

っていました。今
こん

回
かい

は、部会
ぶ か い

長
ちょう

として参加
さ ん か

をします。よろし

くお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむきょ く

（渡辺
わたなべ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 常盤
と き わ

野
の

委員
い い ん

、よろしくお願
ねが

いいたします。 

○常盤
と き わ

野
の

委員
い い ん

 白石
しろいし

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の常盤
と き わ

野
の

です。齋藤
さいとう

さんから引
ひ

き継
つ

いで部会
ぶ か い

長
ちょう

を務
つと

めさせて

いただきます。よろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむきょ く

（渡辺
わたなべ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） よろしくお願
ねが

いいたします。続
つづ

きまして、

資料
しりょう

の確認
かくにん

をしたいと思
おも

います。皆
みな

さんに届
とど

いているかと思
おも

いますけれども、本日
ほんじつ

の次
し

第
だい

の真
ま

ん中
なか

下
した

辺
あた

りに配付
は い ふ

資料
しりょう

が記載
き さ い

されております。 

 まず、資料
しりょう

１として、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

札幌市
さっぽろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

年間
ねんかん

報告
ほうこく

書
しょ

という冊子
さ っ し

になりま

す。それから、資料
しりょう

２として、自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

各区
か く く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

からのお知
し

らせというＡ４判
ばん

の資料
しりょう

です。資料
しりょう

３として、札幌市
さっぽろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

好事例集
こうじれいしゅう

の作成
さくせい

についてという資料
しりょう

が

あります。資料
しりょう

３は、これまでの札幌市
さっぽろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

の成果
せ い か

としてと一番
いちばん

上
うえ

に書
か

いてあ

るものになります。資料
しりょう

３に関連
かんれん

しまして、好事例集
こうじれいしゅう

作成
さくせい

フォームも一緒
いっしょ

に入
はい

っているか

と思
おも

います。資料
しりょう

４としまして、資料
しりょう

４－１と右肩
みぎかた

に記載
き さ い

してある地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

検証
けんしょう

委員
い い ん

会
かい

の設置
せ っ ち

についてと、資料
しりょう

４－２の札幌市
さっぽろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

組織図
そ し き ず

があるかと思
おも

います。

資料
しりょう

５として、札幌市
さっぽろ し

自閉症
じへいしょう

・発達
はったつ

障
しょう

がい支援
し え ん

センター、主
おも

な活動
かつどう

報告
ほうこく

と令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

方針
ほうしん

という資料
しりょう

になります。 
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 資料
しりょう

は大丈夫
だいじょうぶ

でしょうか。 

 本日
ほんじつ

、議事録
ぎ じ ろ く

作成
さくせい

のため、札幌
さっぽろ

速記
そ っ き

事務所
じ む し ょ

の方
かた

が参加
さ ん か

しております。 

 本日
ほんじつ

の協
きょう

議会
ぎ か い

の議事録
ぎ じ ろ く

は、後日
ご じ つ

、札幌市
さっぽろ し

のホームページ上
じょう

に公開
こうかい

する予定
よ て い

となっており

ます。ご発言
はつげん

する際
さい

には、情報
じょうほう

保
ほ

障
しょう

の観点
かんてん

から、所属
しょぞく

とお名前
な ま え

を述
の

べられてから、なるべ

くゆっくりご発言
はつげん

いただけると助
たす

かります。 

 また、差
さ

し支
つか

えなければ、オンライン開催
かいさい

の様子
よ う す

を写真
しゃしん

に撮
と

らせていただきまして、開催
かいさい

時
じ

の様子
よ う す

として札幌市
さっぽろ し

役所
やくしょ

やワン・オールのホームページに掲載
けいさい

させていただきたいと考
かんが

えております。写真
しゃしん

には写
うつ

りたくないという方
かた

がいらっしゃいましたら、あらかじめ、挙手
きょしゅ

にて申
もう

し上
あ

げていただければと思
おも

いますが、いかがでしょうか。 

 皆
みな

さん、大丈夫
だいじょうぶ

でしょうか。ありがとうございます。 

 それから、傍聴
ぼうちょう

されている方々
かたがた

へのご連絡
れんらく

ですけれども、傍聴
ぼうちょう

されている方々
かたがた

につきま

しては、ご発言
はつげん

ができないことになっておりますので、送付
そ う ふ

しております意見
い け ん

参加
さ ん か

シート

にご意見
い け ん

、ご要望
ようぼう

をご記入
きにゅう

いただきまして、後日
ご じ つ

、障
しょう

がい福祉
ふ く し

課
か

に郵送
ゆうそう

あるいはメールで

ご提出
ていしゅつ

いただければと思
おも

います。皆様
みなさま

の貴重
きちょう

なご意見
い け ん

を今後
こ ん ご

の会議
か い ぎ

運営
うんえい

に反映
はんえい

させていき

たいと考
かんが

えておりますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 それでは、議題
ぎ だ い

に移
うつ

らせていただきます。ここからは、近藤
こんどう

会長
かいちょう

に議事
ぎ じ

進行
しんこう

をお願
ねが

いし

たいと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします。 

  ２．議
ぎ

  事
じ

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 昨
さく

年度
ね ん ど

より会長
かいちょう

を仰
おお

せつかっております近藤
こんどう

です。どうぞよろしくお願
ねが

いい

たします。 

 まだまだコロナ禍
か

が続
つづ

いておりまして、思
おも

ったような活動
かつどう

が難
むずか

しい状 況
じょうきょう

もありますが、

少
すこ

しずつ対面
たいめん

の行事
ぎょうじ

等
とう

も増
ふ

えてきていると思
おも

いますので、ぜひ活発
かっぱつ

な活動
かつどう

につなげていた

だければと思
おも

っております。どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

 それでは、本日
ほんじつ

、次
し

第
だい

に沿
そ

って、報告
ほうこく

、協議
きょうぎ

を行
おこな

う予定
よ て い

でおります。報告
ほうこく

や協議
きょうぎ

ごとに、

ご意見
い け ん

、ご質問
しつもん

をお伺
うかが

いするような流
なが

れで進
すす

めていきたいと思
おも

います。委員
い い ん

の皆様
みなさま

におか

れましては、今後
こ ん ご

の部会
ぶ か い

の活性化
かっせい か

のために、様々
さまざま

なご意見
い け ん

等
とう

を積極的
せっきょくてき

にいただけますよう、

よろしくお願
ねが

いいたします。 

 それでは、各
かく

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

から始
はじ

めていきたいと思
おも

います。お手元
て も と

の年間
ねんかん

活動
かつどう

報告
ほうこく

書
しょ

の順番
じゅんばん

に沿
そ

って、各
かく

部会
ぶ か い

から、運営
うんえい

で工夫
く ふ う

していること、困
こま

っていることの報告
ほうこく

を中心
ちゅうしん

にお願
ねが

い

したいと考
かんが

えております。時間
じ か ん

が限
かぎ

られておりますので、申
もう

し訳
わけ

ないですけれども、各
かく

部会
ぶ か い

３分
ふん

程度
て い ど

をめどにご報告
ほうこく

をお願
ねが

いしたいと思
おも

います。画面
が め ん

の共有
きょうゆう

もされているかと思
おも

いま

すが、早速
さっそく

、中央区
ちゅうおうく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

からお願
ねが

いしたいと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします。 

○妻倉
つまくら

委員
い い ん

 妻倉
つまくら

です。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 それでは、中央区
ちゅうおうく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

をさせていただきます。 

 令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

の活動
かつどう

報告
ほうこく

ですが、地域
ち い き

部会
ぶ か い

としては、１２月
がつ

に１回
かい

開催
かいさい

したのみになって
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おりますので、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

の活動
かつどう

報告
ほうこく

というより令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

の予定
よ て い

についてお話
はな

しさせて

いただきます。令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

は、５月
がつ

から定例会
ていれいかい

を再開
さいかい

しています。これは、リモートによ

って行
おこな

っています。５月
がつ

は、児童
じ ど う

虐待
ぎゃくたい

を防
ふせ

ぐ関係
かんけい

機関
き か ん

との取組
とりくみ

ということで、札幌市
さっぽろ し

児童
じ ど う

相談
そうだん

所
じょ

や中央区
ちゅうおうく

の健康
けんこう

・子
こ

ども課
か

から職員
しょくいん

の方
かた

に来
き

ていただきましてお話
はなし

を聞
き

いておりま

す。これは、中央区
ちゅうおうく

の要
よう

保護
ほ ご

児童
じ ど う

対策
たいさく

協議
きょうぎ

会
かい

というのがありまして、そちらに中央
ちゅうおう

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の事務局
じむきょ く

の人
ひと

が参加
さ ん か

しているので、中央区
ちゅうおうく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

としてこういう活動
かつどう

にも参加
さ ん か

していま

すという報告
ほうこく

も兼
か

ねております。 

 ６月
がつ

は、久
ひさ

しぶりに地域
ち い き

部会
ぶ か い

が再開
さいかい

し始
はじ

めたということで、全
すべ

ての時間
じ か ん

をしゃべりばと

いうものにして吸
す

い上
あ

げた課題
か だ い

やニーズを整理
せ い り

して、今
こん

年度
ね ん ど

の活動
かつどう

のテーマをそこから考
かんが

えてみようということで、やる予定
よ て い

です。 

 ７月
がつ

は、地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

からお話
はなし

のありました重度
じゅうど

障
しょう

がいや、身体
しんたい

・知的
ち て き

障
しょう

がい者
しゃ

の

地域
ち い き

生活
せいかつ

移行
い こ う

や移動
い ど う

に関
かん

する課題
か だ い

の抽
ちゅう

出
しゅつ

ということで、グループワークを予定
よ て い

していま

す。これは、久
ひさ

しぶりに対面
たいめん

でしようということで、準備
じゅんび

を進
すす

めております。 

 あとは、定例会
ていれいかい

になかなか出
で

てこられない方々
かたがた

もいらっしゃるので、７月
がつ

については、

事前
じ ぜ ん

にアンケートを取
と

りまして、困
こま

っていることなどを情報
じょうほう

収 集
しゅうしゅう

した上
うえ

で、対面
たいめん

でのグ

ループワークでもっと深
ふか

めるということを考
かんが

えております。 

 活動
かつどう

については、こんな感
かん

じですが、部会
ぶ か い

運営
うんえい

で工夫
く ふ う

していることや困
こま

っていることで

は、報告
ほうこく

書
しょ

の中
なか

にありますが、特
とく

に強 調
きょうちょう

したいところは、継続
けいぞく

的
てき

に定例会
ていれいかい

を実施
じ っ し

しており

ます。定例会
ていれいかい

に参加
さ ん か

してくださっている方々
かたがた

の意見
い け ん

を聞
き

きますと、やはり曜日
よ う び

を決
き

めてい

ただけると参加
さ ん か

しやすいということがありましたので、第
だい

３水
すい

曜日
よ う び

に設定
せってい

してやっており

ます。 

 また、工夫
く ふ う

していることの一番
いちばん

下
した

の項目
こうもく

になりますが、定例会
ていれいかい

に参加
さ ん か

した人
ひと

には何
なに

かお

土産
み や げ

を持
も

ち帰
かえ

ってもらうように工夫
く ふ う

しております。これは、知
し

らなかったことが何
なに

か分
わ

か

るようになったとか、自分
じ ぶ ん

の聞
き

いてほしいことを聞
き

いてもらえたというだけではなくて、

しゃべりばやまなびばで出
で

てきた課題
か だ い

等
とう

について、きちんと情報
じょうほう

共有
きょうゆう

しようということで、

次
じ

回
かい

以降
い こ う

の定例会
ていれいかい

等
とう

でこういう意見
い け ん

や課題
か だ い

が出
で

ましたということで皆
みな

さんに報告
ほうこく

させてい

ただいています。 

 また、困
こま

っていることでは、一番
いちばん

下
した

の項目
こうもく

になりますが、定例会
ていれいかい

に参加
さ ん か

することが難
むずか

し

い人
ひと

について、まなびばなどの取組
とりくみ

をどうやって伝
つた

えていったらいいかというところが課題
か だ い

になっております。 

 一
ひと

つだけ、７月
がつ

の定例会
ていれいかい

でつけ足
た

しさせていただきます。いつも夜
よる

にやっているのです

が、なかなか参加
さ ん か

できない方
かた

もいらっしゃるのです。ですから、７月
がつ

は、日中
にっちゅう

１回
かい

と午後
ご ご

に１回
かい

と分
わ

けてやってみようかなということで準備
じゅんび

を進
すす

めております。 

 以上
いじょう

、中央区
ちゅうおうく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

とさせていただきます。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 続
つづ

きまして、北区
き た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

からよろしくお願
ねが

いいたします。 

○和田
わ だ

委員
い い ん

 北区
き た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の和田
わ だ

でございます。よろしくお願
ねが

いいたします。 
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 北区
き た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

では、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

はリモートを使
つか

いまして、定例会
ていれいかい

や事務局
じむきょ く

会議
か い ぎ

を予定
よ て い

ど

おり行
おこな

えております。北区
き た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の中
なか

には、こども部会
ぶ か い

と相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

が専門
せんもん

部会
ぶ か い

とし

てありまして、一応
いちおう

、地域
ち い き

部会
ぶ か い

として２回
かい

、学習
がくしゅう

交流会
こうりゅうかい

ができていまして、こども部会
ぶ か い

で

は１回
かい

、相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

では１回
かい

、記載
き さ い

の内容
ないよう

で実施
じ っ し

ができております。これは、リモート

を使
つか

っているのですが、相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

については、本当
ほんとう

はハイブリッドでやる予定
よ て い

をして

いたのですが、新型
しんがた

コロナの影響
えいきょう

ということで、リモートオンリーになっております。一応
いちおう

、

予定
よ て い

どおり、力
ちから

技
わざ

で何
なん

とか行
おこな

うことができております。 

 部会
ぶ か い

運営
うんえい

で工夫
く ふ う

していることや困
こま

っていることですけれども、一応
いちおう

、ＳＮＳをうまく活用
かつよう

して周知
しゅうち

ができないかということを考
かんが

えておりまして、今
こん

年度
ね ん ど

はいろいろ試行
し こ う

錯誤
さ く ご

をして

いこうというところでやっております。あとは、ほかの部会
ぶ か い

長
ちょう

もそうですけれども、北区
き た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

も４月
がつ

で部会
ぶ か い

長
ちょう

が交代
こうたい

となっておりまして、今
こん

回
かい

、傍聴
ぼうちょう

しております紺野
こ ん の

さんが

次
じ

回
かい

から全体会
ぜんたいかい

に参加
さ ん か

されるというような流
なが

れになっております。 

 皆様
みなさま

方
がた

におかれましては、いろいろお騒
さわ

がせいたしまして、ご指導
し ど う

、ご鞭撻
べんたつ

をありがと

うございました。引
ひ

き続
つづ

き、新
あたら

しい部会
ぶ か い

長
ちょう

も暖
あたた

かく迎
むか

えていただければと思
おも

います。 

 北区
き た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

は、以上
いじょう

でございます。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 和田
わ だ

委員
い い ん

には、これからもぜひ活動
かつどう

に協 力
きょうりょく

いただければと思
おも

います。あり

がとうございます。それでは、引
ひ

き続
つづ

きまして、東区
ひがしく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

よりお願
ねが

いいたします。 

○小谷
こ た に

副
ふく

会長
かいちょう

 東区
ひがしく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の小谷
こ た に

です。昨
さく

年度
ね ん ど

は、やはりコロナ禍
か

で、まん延
えん

防止
ぼ う し

等
とう

重点
じゅうてん

措置
そ ち

が出
で

ていたため、年
ねん

に６回
かい

くらいしか運営
うんえい

会議
か い ぎ

を開
ひら

くことができませんでした。その

中
なか

でも、東区
ひがしく

地域
ち い き

の中
なか

で交流会
こうりゅうかい

などをいろいろ考
かんが

えて議論
ぎ ろ ん

をしてきたのですけれども、や

はりコロナ禍
か

で全
すべ

て行
おこな

うことができませんでした。唯一
ゆいいつ

、子
こ

ども部会
ぶ か い

のウェルトークがや

っとできたというぐらいの成果
せ い か

でした。部会
ぶ か い

運営
うんえい

で工夫
く ふ う

していることや困
こま

っていることは、

今
こん

年度
ね ん ど

というか、４月
がつ

に入
はい

ってからは、毎月
まいつき

、事務局
じむきょ く

会議
か い ぎ

、運営
うんえい

委員
い い ん

会
かい

をオンラインで行
おこな

っています。そして、昨年
さくねん

、考
かんが

えていた交流会
こうりゅうかい

などの様々
さまざま

なイベントをオンラインを通
とお

し

て実施
じ っ し

し、東区
ひがしく

の地域
ち い き

の方々
かたがた

にもこの東区
ひがしく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

または自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

を知
し

っていただ

こうと思
おも

って、今
いま

、考
かんが

えているところです。以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 では、続
つづ

いて、白石区
しろいし く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

、よろしくお願
ねが

いいたします。 

○常盤
と き わ

野
の

委員
い い ん

 今
こん

年度
ね ん ど

から白石区
しろいし く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の部会
ぶ か い

長
ちょう

をさせていただいております常盤
と き わ

野
の

と

申
もう

します。資料
しりょう

に、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

の予定
よ て い

というのが抜
ぬ

けていました。申
もう

し訳
わけ

ありません。令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

については、やはり皆
みな

さんと同
おな

じようにコロナ禍
か

ということであまり活動
かつどう

は行
おこな

えま

せんでした。研修会
けんしゅうかい

ということで、子
こ

ども部会
ぶ か い

で研修会
けんしゅうかい

を実施
じ っ し

というような流
なが

れになって

います。 

 令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

は、現場
げ ん ば

で働
はたら

く支援
し え ん

者
しゃ

を身近
み ぢ か

なところで支
ささ

えられるような地域
ち い き

部会
ぶ か い

の活動
かつどう

を

していきたいと考
かんが

えておりまして、現在
げんざい

、運営
うんえい

部会
ぶ か い

を対面
たいめん

で毎月
まいつき

開催
かいさい

しております。その

中
なか

では、地域
ち い き

部会
ぶ か い

で求
もと

められている地域
ち い き

課題
か だ い

を抽 出
ちゅうしゅつ

するというようなところですけれど

も、なかなかそれが難
むずか

しいということがあるので、まずは運営
うんえい

部会
ぶ か い

の中
なか

で運営
うんえい

委員
い い ん

の人
ひと

た



- 6 - 

ちが何
なに

をどう考
かんが

えているのかという事例
じ れ い

を出
だ

し合
あ

って、少
すこ

し検討
けんとう

していきましょうという

ような流
なが

れになっております。 

 定例会
ていれいかい

については、９月
がつ

から１０月
がつ

ぐらいに対面
たいめん

で開催
かいさい

できればいいなと思
おも

っておりま

す。全分野
ぜんぶん や

で共通
きょうつう

の話題
わ だ い

の勉強会
べんきょうかい

みたいなことをやって、その後
ご

、自由
じ ゆ う

に話
はな

せるような場
ば

の提供
ていきょう

ができればいいかなと思
おも

っております。 

 子
こ

ども部会
ぶ か い

は、引
ひ

き続
つづ

き、研修会
けんしゅうかい

を開催
かいさい

することになっており、子
こ

ども部会
ぶ か い

は、児童
じ ど う

・

放課後
ほ う か ご

等
とう

デイが非常
ひじょう

に増
ふ

えておりまして、支援
し え ん

の底上
そ こ あ

げを図
はか

りたいという思
おも

いもあって、

研修会
けんしゅうかい

を中心
ちゅうしん

にやっております。 

 就労
しゅうろう

部会
ぶ か い

も同
おな

じような形
かたち

になりますけれども、できれば対面
たいめん

とオンラインのハイブリッ

ド型
がた

を考
かんが

えておりまして、ベテランから新人
しんじん

まで気軽
き が る

に集
つど

えるようなたまり場
ば

的
てき

なこと、

隠
かく

れ家
が

的
てき

なことを運営
うんえい

していければいいかなと思
おも

って、今
いま

、活動
かつどう

しています。 

 課題
か だ い

としては、やはりどこもそうだと思
おも

いますけれども、自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

、地域
ち い き

部会
ぶ か い

と

いうものが何
なに

をしているのか、どう役
やく

に立
た

っていったらいいのかというところがいま一
ひと

つ

はっきりしないという点
てん

と、認知度
に ん ち ど

が低
ひく

いというところで、どう周知
しゅうち

していくのか、どう

参加
さ ん か

を促
うなが

していくのかが課題
か だ い

だと考
かんが

えております。以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 引
ひ

き続
つづ

き、厚別区
あつべつ く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

、お願
ねが

いいたします。 

○富田
と み た

委員
い い ん

 厚別区
あつべつ く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の部会
ぶ か い

長
ちょう

の富田
と み た

です。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 報告
ほうこく

書
しょ

のとおりですけれども、昨
さく

年度
ね ん ど

、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

を振
ふ

り返
かえ

りますと、コロナ禍
か

ならで

はのテーマといいますか、研修会
けんしゅうかい

としては、メンタルヘルス、生活
せいかつ

困窮者
こんきゅうしゃ

、児童
じ ど う

虐待
ぎゃくたい

を含
ふく

めた児童
じ ど う

相談
そうだん

所
じょ

の役割
やくわり

という、この三
みっ

つの研修
けんしゅう

を実施
じ っ し

してまいりました。あとは、幹事会
かんじか い

、

三役
さんやく

・事務局
じむきょ く

会議
か い ぎ

、臨時
り ん じ

ケース会議
か い ぎ

につきましては、引
ひ

き続
つづ

き、今
こん

年度
ね ん ど

も同
おな

じような回
かい

数
すう

、

内容
ないよう

で考
かんが

えているところです。 

 一番
いちばん

下
した

に、地域
ち い き

部会
ぶ か い

周知
しゅうち

のための広報
こうほう

活動
かつどう

実施
じ っ し

ということで、ほかの部会
ぶ か い

からも出
で

てい

たのですけれども、やはり部会
ぶ か い

そのものが何
なん

なのだろうかということがどれだけ地域
ち い き

の方
かた

が理解
り か い

されているかが非常
ひじょう

に大
おお

きいよねという意見
い け ん

が多
おお

いので、再度
さ い ど

、文章
ぶんしょう

をつくり変
か

え

て、いま一度
い ち ど

、関係
かんけい

しているところに配付
は い ふ

いたしました。その結果
け っ か

、４月
がつ

の段階
だんかい

で８団体
だんたい

が加入
かにゅう

したいということでしたので、現在
げんざい

、厚別区
あつべつ く

は構成
こうせい

団体
だんたい

３２団体
だんたい

で４月
がつ

からスター

トしております。 

 また、その８団体
だんたい

には、いろいろな関係
かんけい

機関
き か ん

がありますので、障
しょう

がいのみならず、高齢
こうれい

、

あるいは、それぞれの事業
じぎょう

者
しゃ

や合同
ごうどう

会社
がいしゃ

など、もういろいろな視点
し て ん

からのご意見
い け ん

をいただ

けるということで、より幅広
はばひろ

く活動
かつどう

が進
すす

むのかなと期待
き た い

をしているところです。 

 令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

につきましては、以前
い ぜ ん

から取
と

り組
く

んでいますが、８０５０問題
もんだい

を再度
さ い ど

取
と

り上
あ

げて、この辺
へん

も新型
しんがた

コロナによる影響
えいきょう

も含
ふく

めて、どういった実態
じったい

なのかということ探
さぐ

ろう

ということで、今
いま

、検討
けんとう

しています。 

 それと、４月
がつ

２１日
にち

の総会
そうかい

時
じ

に、振
ふ

り返
かえ

りということで、高齢
こうれい

分野
ぶ ん や

と障
しょう

がい分野
ぶ ん や

の基礎
き そ

を改
あらた

めて理解
り か い

しようというような機会
き か い

、それと併
あわ

せて、札幌市
さっぽろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の
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役割
やくわり

とはという辺
あた

りで研修会
けんしゅうかい

を実施
じ っ し

したところです。 

 部会
ぶ か い

運営
うんえい

で工夫
く ふ う

していることや困
こま

っていることですが、特
とく

に工夫
く ふ う

はできていません。困
こま

っていることとしては、このコロナ禍
か

の最中
さ な か

、緊急
きんきゅう

、困難
こんなん

ケースがやはり頻繁
ひんぱん

に出
で

てきま

す。そういったときに、危機
き き

介入
かいにゅう

ということで関係
かんけい

者
しゃ

が集
あつ

まってやっていますが、オンラ

インの中
なか

では、具体的
ぐたいて き

な手
て

だてに時間
じ か ん

がかかってしまったり、そのままになっているよう

なこともあるので、ここら辺
へん

を具体的
ぐたいて き

に、すぐに解決
かいけつ

するようなケースばかりではないの

ですが、情報
じょうほう

共有
きょうゆう

だけではいま一
ひと

つ何
なに

か物足
も の た

りないよねということを実感
じっかん

しているところ

です。厚別区
あつべつ く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

は、以上
いじょう

でございます。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 では、続
つづ

いて、豊平区
とよひら く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

よりお願
ねが

いいたします。 

○小熊
お ぐ ま

委員
い い ん

 豊平区
とよひら く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の小熊
お ぐ ま

です。よろしくお願
ねが

いいたします。まず、最初
さいしょ

に、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

の主
おも

な活動
かつどう

実績
じっせき

で、１か所
しょ

、訂正
ていせい

がありまして、一番
いちばん

上
うえ

に「総会
そうかい

＆講演会
こうえんかい

（４月
がつ

２

７日
にち

リモート）」とあるのですが、こちらはなかったのに間違
ま ち が

えて書
か

いてしまいました。

申
もう

し訳
わけ

ありませんが、削除
さくじょ

をお願
ねが

いいたします。 

 それで、活動
かつどう

報告
ほうこく

としましては、運営
うんえい

委員
い い ん

会
かい

はリモートで８回
かい

ほど行
おこな

って、定例会
ていれいかい

もや

りたいねという話
はなし

はあったのですけれども、やはり新型
しんがた

コロナの影響
えいきょう

で途中
とちゅう

で予定
よ て い

が狂
くる

っ

てできなかったという流
なが

れであります。 

 あとは、つきいち会
かい

という指定
し て い

相談
そうだん

と委託
い た く

相談
そうだん

の勉強会
べんきょうかい

をリモートで８回
かい

、これはほか

の区
く

の相談
そうだん

員
いん

も参加
さ ん か

して開催
かいさい

しております。 

 広報
こうほう

アップルネットワークは、４回
かい

発行
はっこう

できたのですけれども、活動
かつどう

自体
じ た い

があまりなか

ったものですから、この中
なか

で行
おこな

っている事業所
じぎょうしょ

の紹介
しょうかい

のリレーだけが続
つづ

けられたというよ

うな状 況
じょうきょう

でありました。 

 次
つぎ

に、重度
じゅうど

訪問
ほうもん

介護
か い ご

の非定型
ひていけ い

申請
しんせい

についてのアンケート調査
ちょうさ

をやらせていただきました。

対象
たいしょう

は、介護
か い ご

事業所
じぎょうしょ

と相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

を中心
ちゅうしん

に、そこで利用
り よ う

されている方々
かたがた

の状 況
じょうきょう

につ

いてのアンケートだったのですけれども、こちらがもしかしたら活動
かつどう

の中
なか

で一番
いちばん

大
おお

きかっ

たのかなという感
かん

じもします。 

 あとは、毎年
まいとし

いただいているイオンの幸
しあわ

せの黄色
き い ろ

いレシートで、今年
こ と し

もギフトカードを

いただいて、そちらで防災
ぼうさい

用品
ようひん

などを購入
こうにゅう

して希望
き ぼ う

事業所
じぎょうしょ

に配付
は い ふ

しております。 

 令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

の活動
かつどう

予定
よ て い

についてですが、定例会
ていれいかい

をやりたいねというのは運営
うんえい

委員
い い ん

の中
なか

で

同
おな

じ意見
い け ん

ですけれども、まだ具体的
ぐたいて き

な見通
み と お

しができていなくて、考
かんが

えている、模索
も さ く

してい

るというような状 況
じょうきょう

であります。 

 せっかく、昨
さく

年度
ね ん ど

、重度
じゅうど

訪問
ほうもん

介護
か い ご

の非定型
ひていけ い

申請
しんせい

についてのアンケート調査
ちょうさ

をやらせてい

ただいたので、その内容
ないよう

をもう一度
い ち ど

豊平区
とよひら く

の中
なか

でも話
はな

し合
あ

って、何
なん

とか自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

と

して市域
し い き

の問題
もんだい

として少
すこ

し議論
ぎ ろ ん

する場
ば

をつくっていただけないかということをどのように

提案
ていあん

するか、今
いま

、議論
ぎ ろ ん

している最中
さいちゅう

です。あとは、この報告
ほうこく

書
しょ

に書
か

いてあるとおりですの

で、以上
いじょう

となります。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 課題
か だ い

の抽 出
ちゅうしゅつ

も検討
けんとう

いただいて提案
ていあん

いただけたら、市域
し い き

でも取
と

り組
く

める内容
ないよう
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を進
すす

めていきたいと思
おも

いますので、ぜひよろしくお願
ねが

いいたします。続
つづ

きまして、清田区
き よ た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

よりお願
ねが

いいたします。 

○栗
くり

虫
むし

委員
い い ん

 清田区
き よ た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の栗
くり

虫
むし

でございます。今日
き ょ う

もよろしくお願
ねが

いいたします。 

 令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

の活動
かつどう

実績
じっせき

につきましては、記載
き さ い

のとおりですが、ほとんど全体的
ぜんたいてき

な活動
かつどう

は

できず、運営
うんえい

委員
い い ん

会
かい

の開催
かいさい

もＺｏｏｍによる開催
かいさい

にとどまっている昨
さく

年度
ね ん ど

でございました。 

 清田区
き よ た く

の部会
ぶ か い

運営
うんえい

で工夫
く ふ う

していることや困
こま

っていることにつきましては、コロナ禍
か

のた

め、活動
かつどう

が制限
せいげん

されており、各
かく

団体
だんたい

・事業
じぎょう

者
しゃ

間
かん

での関係
かんけい

希薄化
き は く か

が懸念
け ね ん

されることでありま

す。コロナ禍
か

の状 況
じょうきょう

下
か

、昨
さく

年度
ね ん ど

から運営
うんえい

会議
か い ぎ

はＺｏｏｍによるオンライン会議
か い ぎ

を行
おこな

って

まいりましたが、先週
せんしゅう

、全体会
ぜんたいかい

の研修
けんしゅう

をオンラインにて開催
かいさい

でき、今後
こ ん ご

、専門
せんもん

部会
ぶ か い

でも積極的
せっきょくてき

に研修会
けんしゅうかい

などを行えることを確認
かくにん

いたしました。 

 全体会
ぜんたいかい

においては、いま一度
い ち ど

、自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

を知
し

ろうをテーマに、地域
ち い き

部会
ぶ か い

の活用
かつよう

法
ほう

や顔
かお

の見
み

える関係
かんけい

づくりを改
あらた

めて構成
こうせい

員
いん

の皆様
みなさま

に知
し

ってもらうセミナーを行
おこな

い、これから

も濃密
のうみつ

な関係
かんけい

つくりができるよう工夫
く ふ う

してまいります。 

 今
こん

年度
ね ん ど

の活動
かつどう

予定
よ て い

も上
あ

げておりますが、平成
へいせい

３０年
ねん

の北海道
ほっかいどう

胆振
い ぶ り

東部
と う ぶ

地震
じ し ん

の災害
さいがい

を受
う

け

て、防災
ぼうさい

に関
かん

する継続
けいぞく

した取組
とりくみ

を行
おこな

うべく、今
こん

回
かい

の研修
けんしゅう

によって、１０区
く

の地域
ち い き

部会
ぶ か い

と三
みっ

つの専門
せんもん

部会
ぶ か い

がまとめた防災
ぼうさい

に関
かん

するまとめを改
あらた

めて紹介
しょうかい

し、また、毎年
まいとし

、更新
こうしん

しており

ます清田区
き よ た く

の防災
ぼうさい

マップ、事業所
じぎょうしょ

マップ、事業所
じぎょうしょ

一覧
いちらん

などを活用
かつよう

してもらうなど、事業
じぎょう

者
しゃ

間
かん

の顔
かお

の見
み

える関係
かんけい

づくりに役立
や く だ

てたいと考
かんが

えております。清田区
き よ た く

からは、以上
いじょう

でござい

ます。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 では、続
つづ

いて、南区
みなみく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

よりお願
ねが

いします。 

○奥田
お く だ

委員
い い ん

 南区
みなみく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の奥田
お く だ

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いいたします。令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

の

主
おも

な活動
かつどう

実績
じっせき

としましては、コロナ禍
か

ということで、結果
け っ か

的
てき

に、運営
うんえい

委員
い い ん

会
かい

、事務局
じむきょ く

会議
か い ぎ

等
とう

を行
おこな

う程度
て い ど

にとどまっておりまして、その他
た

、事例
じ れ い

検討
けんとう

・課題
か だ い

抽 出
ちゅうしゅつ

部会
ぶ か い

やネットワー

ク・情報
じょうほう

共有
きょうゆう

部会
ぶ か い

、子
こ

ども部会
ぶ か い

に関
かん

しては、感染
かんせん

防止
ぼ う し

等
とう

を含
ふく

め、活動
かつどう

を休止
きゅうし

しております。 

 また、下半期
しもはん き

になってから、運営
うんえい

委員
い い ん

会
かい

、事務局
じむきょ く

会議
か い ぎ

等
とう

で検討
けんとう

して、コロナ禍
か

における

事業所
じぎょうしょ

の困
こま

り感
かん

に対
たい

してのアンケートを作成
さくせい

して、昨
さく

年度
ね ん ど

、実施
じ っ し

させていただきました。

現状
げんじょう

、そのアンケートの集計
しゅうけい

をさせていただいて、アンケート結果
け っ か

からまた課題
か だ い

を整理
せ い り

し

て、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

の活動
かつどう

予定
よ て い

として取
と

り組
く

んでいきたいということで検討
けんとう

している状 況
じょうきょう

で

す。 

 今後
こ ん ご

、部会
ぶ か い

運営
うんえい

で工夫
く ふ う

していることや困
こま

っていることですけれども、コロナ禍
か

以前
い ぜ ん

に関
かん

しては、各
かく

部会
ぶ か い

においてできていた研修会
けんしゅうかい

が全
まった

くできなくなってしまっていたので、構成
こうせい

している各
かく

事業所
じぎょうしょ

の連携
れんけい

もこう思
おも

うようにできなくなっている状 況
じょうきょう

がありますので、その

部分
ぶ ぶ ん

も含
ふく

めて、今
こん

年度
ね ん ど

、新
あら

たに以前
い ぜ ん

から行
おこな

っていた研修会
けんしゅうかい

が実
じつ

際
さい

にできるように取
と

り組
く

ん

でいければなと思
おも

っております。 

 南区
みなみく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の認知度
に ん ち ど

が低
てい

下
か

しているというのが現状
げんじょう

だと思
おも

いますので、各区
か く く

の地域
ち い き

部会
ぶ か い

の皆
みな

さんから情報
じょうほう

を得
え

て、認知度
に ん ち ど

を高
たか

めて、この部会
ぶ か い

を困
こま

り事
ごと

解決
かいけつ

のできるツールとして
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使
つか

ってもらえるように、今後
こ ん ご

、取
と

り組
く

んでいきたいと思
おも

っております。 

 皆
みな

さん、これからよろしくお願
ねが

いいたします。 

 南区
みなみく

としては、以上
いじょう

でございます。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 では、続
つづ

けて、西区
に し く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

よりお願
ねが

いいたします。 

○前
まえ

田
だ

委員
い い ん

 西区
に し く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の前田
ま え だ

です。よろしくお願
ねが

いいたします。令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

の西区
に し く

の

活動
かつどう

報告
ほうこく

をさせていただきます。 

 年度
ね ん ど

当初
とうしょ

の計画
けいかく

では、１年
ねん

をかけてＺｏｏｍを使
つか

って各
かく

事業所
じぎょうしょ

とのやり取
と

りに慣
な

れてい

くことを主
おも

に予定
よ て い

を組
く

みました。Ｚｏｏｍを使
つか

って事務局
じむきょ く

会議
か い ぎ

や全体会
ぜんたいかい

、グループワーク

をできるようになって、うまくいけば、年度
ね ん ど

末
まつ

辺
あた

りで講師
こ う し

の方
かた

をお呼
よ

びして研修会
けんしゅうかい

等
とう

がで

きればいいなとは思
おも

ってはいました。 

 ただ、緊急
きんきゅう

事態
じ た い

宣言
せんげん

が期間的
きかんて き

には２回
かい

ぐらい出
で

たため、大
だい

部分
ぶ ぶ ん

の活動
かつどう

が中止
ちゅうし

になってい

ます。最後
さ い ご

の緊急
きんきゅう

事態
じ た い

宣言
せんげん

が明
あ

けた９月
がつ

に、もう一度
い ち ど

、事務局
じむきょ く

会議
か い ぎ

を開催
かいさい

して、一
いっ

回
かい

、活動
かつどう

の予定
よ て い

を組
く

み直
なお

しております。 

 １０月
がつ

に開催
かいさい

した全体会
ぜんたいかい

では、Ｚｏｏｍを使
つか

って、各
かく

事業所
じぎょうしょ

の方
かた

がＺｏｏｍに慣
な

れると

いうことで、簡単
かんたん

に、事業所
じぎょうしょ

の紹介
しょうかい

や事業所
じぎょうしょ

で困
こま

っていること、西区
に し く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

で行
おこな

ってほ

しいことを参加
さ ん か

者
しゃ

全員
ぜんいん

に発言
はつげん

いただいております。 

 その次
つぎ

に、１月
がつ

に行
おこな

った全体会
ぜんたいかい

は、Ｚｏｏｍのグループワークの機能
き の う

に挑戦
ちょうせん

してみよう

ということで行
おこな

っております。そのグループワークの中
なか

では、重度
じゅうど

障
しょう

がいに関
かん

する課題
か だ い

や、身体
しんたい

障
しょう

がい者
しゃ

、知的
ち て き

障
しょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

移行
い こ う

に関
かん

する課題
か だ い

の抽 出
ちゅうしゅつ

、あとは、自然
し ぜ ん

災害
さいがい

の

各
かく

事業所
じぎょうしょ

への対応
たいおう

状 況
じょうきょう

等
とう

の情報
じょうほう

共有
きょうゆう

を行
おこな

いました。ただ、グループワークをやると、操作
そ う さ

の設定
せってい

に不慣
ふ な

れでスムーズに行
い

かなかったところも結構
けっこう

あったものですから、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

も６月
がつ

末
まつ

にまた全体会
ぜんたいかい

があるのですけれども、そこで、また、前
ぜん

回
かい

のグループワークの操作
そ う さ

の反省
はんせい

を生
い

かしてやってみようということで予定
よ て い

をしております。 

 あとは、年度
ね ん ど

当初
とうしょ

はＺｏｏｍを使
つか

った研修会
けんしゅうかい

を考
かんが

えていたのですけれども、結果
け っ か

的
てき

には、

そこまでは至
いた

りませんでした。 

 今後
こ ん ご

の課題
か だ い

としては、Ｚｏｏｍを使
つか

って本当
ほんとう

に久
ひさ

しぶりに事業所
じぎょうしょ

の交流
こうりゅう

をしたのですが、

やはり、コロナ禍
か

特有
とくゆう

の課題
か だ い

でしょうけれども、事業所
じぎょうしょ

同士
ど う し

の困
こま

り事
ごと

等
とう

もあれば、取
と

りあ

えず顔
かお

を見
み

て何
なに

かお話
はなし

をしたいという方
かた

が非常
ひじょう

に多
おお

くて、何
なん

とか今
こん

年度
ね ん ど

もそういう場所
ば し ょ

や

場面
ば め ん

を増
ふ

やしていきたいなということで企画
き か く

をしております。 

 今
いま

、新型
しんがた

コロナが下火
し た び

になってきているのか、研修会
けんしゅうかい

について、Ｚｏｏｍとのハイブリ

ッドという開催
かいさい

方法
ほうほう

も出
で

てきていますので、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

は、そういうところの意見
い け ん

や情報
じょうほう

を得
え

ながら少
すこ

しやっていきたいなと思
おも

っています。 

 あとは、最近
さいきん

の課題
か だ い

としては、うれしいことではあるのですけれども、地域
ち い き

部会
ぶ か い

の構成
こうせい

員
いん

になりたいという事業所
じぎょうしょ

が多
おお

くて、西区
に し く

では定員
ていいん

を３０事業所
じぎょうしょ

までと決
き

めているのです

が、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

の中
なか

で定員
ていいん

が埋
う

まってしまって、その後
ご

も構成
こうせい

員
いん

になりたいという希望
き ぼ う

が

あります。一応
いちおう

、その規約
き や く

にのっとって、待機
た い き

というか、構成
こうせい

員
いん

ではないけれども、情報
じょうほう
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は流
なが

して、全体会
ぜんたいかい

や交流会
こうりゅうかい

があれば参加
さ ん か

いただければという形
かたち

にはしています。今後
こ ん ご

、定員
ていいん

をどうしていくか、たしか定員
ていいん

がない地域
ち い き

部会
ぶ か い

もあると思
おも

うし、定員
ていいん

を増
ふ

やしたことで、

今後
こ ん ご

、また、対面
たいめん

での会議
か い ぎ

があると場所
ば し ょ

の問題
もんだい

があるので、それは令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

中
ちゅう

に事務局
じむきょ く

で検討
けんとう

して、来
らい

年度
ね ん ど

に向
む

けていかなければならないかなと考
かんが

えている状 況
じょうきょう

ではあります。

西区
に し く

からは、以上
いじょう

になります。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 続
つづ

いて、手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

よりお願
ねが

いします。 

○伊
い

西
にし

委員
い い ん

 手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の伊
い

西
にし

です。医療
いりょう

法人
ほうじん

稲生会
とうせいかい

に所属
しょぞく

しております。まず、手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

の活動
かつどう

報告
ほうこく

からお伝
つた

えいたします。 

 手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

は、コロナ禍
か

になってからのこの２年間
ねんかん

、三
みっ

つのグループがあるのです

けれども、それぞれのグループの中
なか

で少
すこ

し温度差
お ん ど さ

がありまして、まずは、一
ひと

つ目
め

の就労
しゅうろう

グ

ループは、販売会
はんばいかい

などの就労
しゅうろう

に関
かん

することをやっているところですけれども、販売会
はんばいかい

が中止
ちゅうし

になったりしながらも月
つき

１回
かい

の定例会
ていれいかい

を開催
かいさい

しまして、何
なん

とか現状
げんじょう

維持
い じ

をしていこうとい

うような雰囲気
ふ ん い き

が強
つよ

かったかなと思
おも

います。 

 一方
いっぽう

で、子
こ

どもグループは活発
かっぱつ

でした。早々
そうそう

にデジタルデバイスの活用
かつよう

というか、対面
たいめん

での開催
かいさい

に早
はや

めに見切
み き

りをつけて、２０２０年度
ね ん ど

のコロナ禍
か

に入
はい

ってからすぐにＺｏｏｍ

を活用
かつよう

して月
つき

に１回
かい

の定例会
ていれいかい

に移
うつ

りましたので、Ｚｏｏｍで定期的
ていきて き

に会議
か い ぎ

を重
かさ

ね、ここに

書
か

いてあります矢印
やじるし

の三
みっ

つ目
め

、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

の１月
がつ

、２月
がつ

、３月
がつ

は、月
つき

に１回
かい

、３回
かい

シリー

ズで虐待
ぎゃくたい

の勉強会
べんきょうかい

を開催
かいさい

しております。毎
まい

回
かい

５０人
にん

から８０人
にん

ぐらいの方
かた

に参加
さ ん か

いただい

て、前段
ぜんだん

は講師
こ う し

を呼
よ

んでの勉強会
べんきょうかい

、後段
こうだん

がそれこそＺｏｏｍのブレイクアウトルームを活用
かつよう

したグループワークです。それが大変
たいへん

好評
こうひょう

で、とてもよかったのではないかなと思
おも

います。 

 子
こ

どもグループの中
なか

では、やはり移動
い ど う

時間
じ か ん

を削減
さくげん

できるということと、会場
かいじょう

を借
か

りなく

てもいい、会場
かいじょう

費用
ひ よ う

もかからないため、Ｚｏｏｍでの開催
かいさい

はすごくメリットがあるという

ことで、コロナ禍
か

が明
あ

けてもＺｏｏｍで開催
かいさい

することになっております。 

 あとは、まち課題
か だ い

グループという三
みっ

つ目
め

のグループは、残念
ざんねん

ながら途中
とちゅう

で解
かい

散
さん

しており

ます。運営
うんえい

メンバーが集
あつ

まらないということや、運営
うんえい

メンバーの中
なか

で、一体
いったい

、自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

をやって何
なに

になるのかという懐疑的
かいぎて き

な意見
い け ん

があったということも聞
き

いております。 

 令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

は、部会
ぶ か い

運営
うんえい

で工夫
く ふ う

していることや困
こま

っていることに目
め

を移
うつ

していただきた

いのですけれども、手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

は、部会
ぶ か い

長
ちょう

の私
わたし

をはじめとして、二
ふた

つのグループが残
のこ

っております。子
こ

どもグループ、そして、就労
しゅうろう

グループが地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

グループと名称
めいしょう

を

改
かい

称
しょう

して、そのグループリーダーも今
こん

回
かい

全
すべ

て替
か

わっております。体制
たいせい

を立
た

て直
なお

し、もう少
すこ

し足元
あしもと

から本来
ほんらい

の自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

の地域
ち い き

課題
か だ い

に取
と

り組
く

む、地域
ち い き

性
せい

を持
も

った活動
かつどう

をするとい

うことをもう一度
い ち ど

見直
み な お

しまして、みんな疲
つか

れているというような意見
い け ん

もあるのですけれど

も、できることから取組
とりくみ

を始
はじ

めていこうと思
おも

っています。 

 やはり、周知
しゅうち

が必要
ひつよう

だということで、６月
がつ

に、新
あたら

しくフェイスブックを開設
かいせつ

しました。 

 以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。 
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 以上
いじょう

、１０区分
く ぶ ん

の地域
ち い き

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

をいただきました。 

 やはり、コロナ禍
か

の影響
えいきょう

でいろいろと活動
かつどう

が制約
せいやく

されてしまっている部分
ぶ ぶ ん

もあるのかな

と思
おも

いますけれども、その中
なか

でも少
すこ

しずつ工夫
く ふ う

したり、新
あら

たな試
こころ

みをしていただけている

ところもたくさんあると思
おも

いますので、ぜひ、今後
こ ん ご

とも継続
けいぞく

していただければと思
おも

います。 

 あとは、共通
きょうつう

して、やはり協議
きょうぎ

会
かい

の役割
やくわり

、意義
い ぎ

の周知
しゅうち

、担
にな

っていただけるようなメンバ

ーの確保
か く ほ

で苦慮
く り ょ

している区
く

もあるようですが、西区
に し く

は入
はい

りたい方
かた

が多
おお

いとありましたので、

うまくその辺
あた

りの情報
じょうほう

、どういう背景
はいけい

があるのかというところも確認
かくにん

いただいたりしなが

ら、各区
か く く

で人員
じんいん

を確保
か く ほ

して運営
うんえい

を進
すす

めていけるように情報
じょうほう

交流
こうりゅう

もしていただけたらうれし

いなと思
おも

いました。 

 それでは、続
つづ

いて、地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

に関
かん

してお願
ねが

いしたいと思
おも

います。こちらは、小谷
こ た に

副
ふく

会長
かいちょう

よりお願
ねが

いいたします。 

○小谷
こ た に

副
ふく

会長
かいちょう

 令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

の主
おも

な実績
じっせき

ですけれども、コロナ禍
か

の前
まえ

だと、年
ねん

に３回
かい

もしく

は４回
かい

行
おこな

っていたときもあるのですが、昨
さく

年度
ね ん ど

は１１月
がつ

と２月
がつ

の２回
かい

、それもＺｏｏｍを

使
つか

ってオンラインでの会議
か い ぎ

になりました。 

 でも、久
ひさ

しぶりに１１月
がつ

や２月
がつ

に集
あつ

まって、各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

のコロナ禍
か

において思
おも

うような

活動
かつどう

ができない歯
は

がゆさや、地域
ち い き

で暮
く

らしている障
しょう

がい者
しゃ

の困
こま

り事
ごと

などがありながら、そ

れをうまく自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

につなげていけないという意見
い け ん

がすごく出
で

ていました。 

 各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の近況
きんきょう

と情報
じょうほう

の共有
きょうゆう

ですが、各
かく

地域
ち い き

でいろいろなことを工夫
く ふ う

していること、

また、豊平区
とよひら く

のようにすぐに非定型
ひていけ い

の課題
か だ い

に対
たい

してアンケートを取
と

ったというような活動
かつどう

を知
し

ることができるなど、本当
ほんとう

に、すごく大
おお

きなメリットがあるなと私
わたし

自身
じ し ん

も感
かん

じていま

した。 

 地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

の中
なか

でも、重度
じゅうど

障
しょう

がいに関
かん

する課題
か だ い

や、知的
ち て き

障
しょう

がい者
しゃ

、身体
しんたい

障
しょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

移行
い こ う

の課題
か だ い

や移動
い ど う

に関
かん

する課題
か だ い

を話
はな

してはいるのですけれども、豊平区
とよひら く

もそうです

し、手稲区
て い ね く

でもそうだったのですが、今
いま

、重度
じゅうど

訪問
ほうもん

介護
か い ご

の非定型
ひていけ い

、特
とく

に、重度
じゅうど

訪問
ほうもん

介護
か い ご

を

使
つか

っている障
しょう

がい当事者
とうじし ゃ

、または、それに関
かか

わっている相談
そうだん

員
いん

の方
かた

が非定型
ひていけ い

の申請
しんせい

をする

際
さい

に、札幌市
さっぽろ し

はかなり厳
きび

しいというか、重度
じゅうど

訪問
ほうもん

介護
か い ご

の見守
み ま も

りが認
みと

めてもらえないという

課題
か だ い

があちこちから上
あ

がってきています。この課題
か だ い

は、特
とく

に２月
がつ

の地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

の中
なか

で、

重度
じゅうど

訪問
ほうもん

介護
か い ご

の非定型
ひていけ い

の課題
か だ い

は重度
じゅうど

障
しょう

がいに関
かん

する課題
か だ い

の中
なか

に入
はい

るよねということで、こ

れは各
かく

部会
ぶ か い

全員
ぜんいん

同意
ど う い

して継続
けいぞく

して議論
ぎ ろ ん

することになりました。 

 また、２月
がつ

には、この６月
がつ

の全体会
ぜんたいかい

で新
あたら

しい部会
ぶ か い

長
ちょう

が５名
めい

替
か

わりまして、新
あたら

しい部会
ぶ か い

長
ちょう

との地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

が開
ひら

かれている中
なか

で、同
おな

じように地域
ち い き

部会
ぶ か い

の情報
じょうほう

交換
こうかん

をやっていき

たいなと考
かんが

えております。 

 ただ、私
わたし

は、副
ふく

会長
かいちょう

という立場
た ち ば

で自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

の運営
うんえい

会議
か い ぎ

に出
で

ているので、地域
ち い き

部会
ぶ か い

と自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

とのつながりが分
わ

かりますし、自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

の運営
うんえい

会議
か い ぎ

に出
で

ている地域
ち い き

部会
ぶ か い

長
ちょう

も何
なん

となく分
わ

かるのですが、それに全
まった

く参加
さ ん か

していない地域
ち い き

部会
ぶ か い

の方
かた

の中
なか

には、

本体
ほんたい

である自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

は一体
いったい

何
なに

をやっているのかと。例
たと

えば、非定型
ひていけ い

の問題
もんだい

もそうで
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すけれども、地域
ち い き

部会
ぶ か い

が頑張
が ん ば

っているのに、どうやったら地域
ち い き

で急
いそ

ぐ課題
か だ い

をスピーディー

に自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

の中
なか

に課題
か だ い

として上
あ

げられるのか、そういう歯
は

がゆさや、協議
きょうぎ

会
かい

に対
たい

し

てのつながりが見
み

えないという意見
い け ん

も出
だ

されていたので、これは大
おお

きな課題
か だ い

だなと思
おも

って、

運営
うんえい

会議
か い ぎ

でこれらのことを検討
けんとう

していかなければいけないなと思
おも

います。 

 地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

の報告
ほうこく

は、以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 様々
さまざま

な課題
か だ い

も含
ふく

めてご報告
ほうこく

いただいたかと思
おも

いますので、必要
ひつよう

な検討
けんとう

を進
すす

め

ていければなと思
おも

います。 

 では、続
つづ

きまして、相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

よりお願
ねが

いします。 

○荒川
あらかわ

委員
い い ん

 相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

の荒川
あらかわ

です。よろしくお願
ねが

いします。 

 令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

の活動
かつどう

です。 

 令和
れ い わ

２年度
ね ん ど

とそんなに大
おお

きな変
か

わりはないのですけれども、一
ひと

つだけ、計画
けいかく

相談
そうだん

目安
め や す

検討
けんとう

チームというものが発足
ほっそく

されまして、アンケートなどを実施
じ っ し

しております。これは、委託
い た く

相談
そうだん

事業所
じぎょうしょ

と指定
し て い

相談
そうだん

事業所
じぎょうしょ

の計画
けいかく

相談
そうだん

がどうしても重
かさ

なってしまうので、相談
そうだん

支援
し え ん

体制
たいせい

充実
じゅうじつ

に向
む

けた整備
せ い び

が必要
ひつよう

というところで、そういう調査
ちょうさ

をしております。 

 あとは、各
かく

エリアの活動
かつどう

計画
けいかく

というものがあって、その計画
けいかく

に沿
そ

った活動
かつどう

をするのです

けれども、そのほかに、かなり会議
か い ぎ

が多
おお

くて、派遣
は け ん

会議
か い ぎ

が十数
じゅうすう

会議
か い ぎ

や、地域
ち い き

支援
し え ん

会議
か い ぎ

など

があります。会議
か い ぎ

をして報告
ほうこく

するというようなスタイルです。 

 そのほかに、課題
か だ い

調
しら

べシートの情報
じょうほう

共有
きょうゆう

と書
か

かせていただいているのですけれども、も

ともとは、地域
ち い き

課題
か だ い

を協議
きょうぎ

会
かい

などに上
あ

げていくことが目的
もくてき

だったのですが、５年
ねん

ぐらい前
まえ

だと記憶
き お く

しているのですけれども、なかなか課題
か だ い

が出
で

ないというところで、情報
じょうほう

共有
きょうゆう

も含
ふく

めたシートの上
あ

げ方
がた

にしましょうということで、それで令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

については８シート提出
ていしゅつ

されています。相談
そうだん

員
いん

としての知識
ち し き

の習
しゅう

得
とく

や向上
こうじょう

につながっているかと思
おも

います。 

 巡
じゅん

回
かい

法律
ほうりつ

相談
そうだん

は、１２回
かい

開催
かいさい

しておりまして、これは相談
そうだん

員
いん

向
む

けの法律
ほうりつ

相談
そうだん

を実施
じ っ し

して

いるのですけれども、ホスト役
やく

が事例
じ れ い

を集
あつ

めて、毎月
まいつき

、大体
だいたい

四
よっ

つぐらいの法律
ほうりつ

相談
そうだん

があり

まして、参加
さ ん か

されている相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

にとってもかなり勉強
べんきょう

になっているような相談
そうだん

会
かい

になっています。 

 今
こん

年度
ね ん ど

につきましても、内容
ないよう

自体
じ た い

がそんなに大
おお

きく変
か

わる取組
とりくみ

はないですけれども、計画
けいかく

相談
そうだん

目安
め や す

検討
けんとう

チームの会議
か い ぎ

は引
ひ

き続
つづ

き行
おこな

い、今
こん

年度
ね ん ど

中
ちゅう

に何
なん

らかの結果
け っ か

を出
だ

していこうとい

うふうになっています。 

 あとは、相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

のエリア事業
じぎょう

計画
けいかく

というものがあったのですけれども、その事業
じぎょう

計画
けいかく

とエリアの活動
かつどう

を一体
いったい

的
てき

な活動
かつどう

にということで、相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

のエリア活動
かつどう

計画
けいかく

とい

うものをつくりまして、その活動
かつどう

計画
けいかく

を一本化
いっぽん か

した中
なか

で、それぞれのエリアで活動
かつどう

してい

くことになりました。 

 今年
こ と し

は、大
おお

きなところは、主
おも

に権利
け ん り

擁護
よ う ご

に関
かん

する内容
ないよう

を取
と

り入
い

れまして、一応
いちおう

、相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

が虐待
ぎゃくたい

の通報
つうほう

の窓口
まどぐち

になっているのですけれども、通報
つうほう

から対応
たいおう

の方法
ほうほう

など、それ

ぞれのエリアで確認
かくにん

していく、それから、成年
せいねん

後見
こうけん

制度
せ い ど

についてもう少
すこ

し勉強
べんきょう

していくと
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いう内容
ないよう

を取
と

り入
い

れています。 

 相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

の規約
き や く

もかなり内容
ないよう

が古
ふる

かったので、全文
ぜんぶん

改正
かいせい

しております。 

 最後
さ い ご

に、部会
ぶ か い

運営
うんえい

で工夫
く ふ う

していることや困
こま

っていることは、部会
ぶ か い

運営
うんえい

とは別
べつ

の話
はなし

にはな

るのですけれども、皆
みな

さんご存
ぞん

じだと思
おも

いますので、一応
いちおう

、報告
ほうこく

です。 

 令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

末
まつ

に委託
い た く

相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

が３か所
しょ

辞退
じ た い

されておりまして、今
こん

年度
ね ん ど

、新
あら

たな相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

が３か所
しょ

開設
かいせつ

されることになりました。手稲区
て い ね く

、西区
に し く

は、ちょうど今月
こんげつ

６月
がつ

１

日
にち

から開設
かいせつ

されております。 

 以上
いじょう

で、報告
ほうこく

を終
お

わります。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 かなりのボリュームに対応
たいおう

していただいていると思
おも

いますが、引
ひ

き続
つづ

きよろ

しくお願
ねが

いいたします。 

 では、続
つづ

きまして、就労
しゅうろう

支援
し え ん

推進
すいしん

部会
ぶ か い

、よろしくお願
ねが

いいたします。 

○荒井
あ ら い

委員
い い ん

 就労
しゅうろう

支援
し え ん

推進
すいしん

部会
ぶ か い

の荒井
あ ら い

です。 

 就労
しゅうろう

支援
し え ん

推進
すいしん

部会
ぶ か い

では、昨
さく

年度
ね ん ど

の活動
かつどう

実績
じっせき

と今
こん

年度
ね ん ど

の活動
かつどう

予定
よ て い

は、記載
き さ い

されているとお

りになります。 

 部会
ぶ か い

の運営
うんえい

で工夫
く ふ う

している点
てん

として、昨
さく

年度
ね ん ど

、また、今
こん

年度
ね ん ど

も既
すで

に全
すべ

ての会議
か い ぎ

、研修
けんしゅう

等
とう

はオンラインで実施
じ っ し

するということで決
き

めましたので、新型
しんがた

コロナの状 況
じょうきょう

も落
お

ち着
つ

いてく

るかと思
おも

いますが、今後
こ ん ご

も基本的
きほんて き

にはオンラインで開催
かいさい

を予定
よ て い

しています。 

 オンラインで研修
けんしゅう

することで、研修
けんしゅう

や学習
がくしゅう

会
かい

の講師
こ う し

の方
かた

は、必
かなら

ずしも札幌市
さっぽろ し

内
ない

の方
かた

で

はなくてもいいというところで、旅費
り ょ ひ

がかからないというメリットを生
い

かして、昨
さく

年度
ね ん ど

は

埼玉県
さいたまけん

と福岡市
ふくおか し

の事業所
じぎょうしょ

の方
かた

のお話
はなし

を聞
き

くこともできました。今
こん

年度
ね ん ど

、７月
がつ

に予定
よ て い

してい

る定例会
ていれいかい

では、埼玉県
さいたまけん

のＢ型
がた

事業所
じぎょうしょ

の取組
とりくみ

についてお話
はなし

をお聞
き

きする予定
よ て い

になっています

ので、そういった全国
ぜんこく

規模
き ぼ

で様々
さまざま

な就労
しゅうろう

支援
し え ん

についてお話
はなし

を聞
き

くことができていると考
かんが

えています。 

 また、研修
けんしゅう

においても、管理者
かんりし ゃ

向
む

けの新型
しんがた

コロナ対応
たいおう

や、事業所
じぎょうしょ

運営
うんえい

で管理者
かんりし ゃ

の方
かた

たち

に向
む

けた研修
けんしゅう

、あとは、就労
しゅうろう

経験
けいけん

３年
ねん

未満
み ま ん

の方
かた

に向
む

けた研修
けんしゅう

など、それぞれどのような

経験
けいけん

があるかによって研修
けんしゅう

のニーズが変
か

わってきますので、それぞれのニーズに合
あ

わせた

研修会
けんしゅうかい

を開催
かいさい

するようにしています。 

 また、構成
こうせい

員
いん

の方
かた

同士
ど う し

、やはり、なかなか横
よこ

のつながりが持
も

ちにくいご時世
じ せ い

ですので、

研修
けんしゅう

では情報
じょうほう

共有
きょうゆう

が行
おこな

われるようなグループトークの時間
じ か ん

を必
かなら

ず設
もう

けて実施
じ っ し

していると

いうところで工夫
く ふ う

をしています。 

 就労
しゅうろう

支援
し え ん

推進
すいしん

部会
ぶ か い

からは、以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 コロナ禍
か

の状 況
じょうきょう

を生
い

かしながら研修
けんしゅう

等
とう

を続
つづ

けていただけているということ

で、ありがとうございます。 

 続
つづ

きまして、子
こ

ども部会
ぶ か い

、よろしくお願
ねが

いいたします。 

○金澤
かなざわ

委員
い い ん

 子
こ

ども部会
ぶ か い

の金澤
かなざわ

と言
い

います。 

 令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

の子
こ

ども部会
ぶ か い

の活動
かつどう

ですが、例年
れいねん

、支援
し え ん

力
りょく

向上
こうじょう

セミナーや社会
しゃかい

的
てき

養護
よ う ご

の関係
かんけい
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の研修会
けんしゅうかい

等
とう

も行
おこな

っていたのですけれども、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

は、全体
ぜんたい

の研修会
けんしゅうかい

の一
ひと

つのみでした。

新型
しんがた

コロナの影響
えいきょう

があり、対面
たいめん

的
てき

な研修
けんしゅう

ができないということ、特
とく

に、私
わたし

たち福祉
ふ く し

の分野
ぶ ん や

では対面
たいめん

を通
とお

してのケース会議
か い ぎ

の必要
ひつよう

がありますので、研修
けんしゅう

の開催
かいさい

方法
ほうほう

について、再度
さ い ど

、

検討
けんとう

が必要
ひつよう

かなと捉
とら

えています。 

 あとは、子
こ

ども部会
ぶ か い

も関
かか

わる分野
ぶ ん や

が広
ひろ

いということもありますので、各
かく

種
しゅ

会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

し

ながら、子
こ

ども部会
ぶ か い

としての意見
い け ん

反映
はんえい

は行
おこな

っています。 

 令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

も、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

の反省
はんせい

を基
もと

に、特
とく

に、部会
ぶ か い

の役割
やくわり

として人材
じんざい

育成
いくせい

があると思
おも

っていますので、そういう意味
い み

では、何
なん

らかの形
かたち

で研修
けんしゅう

を充実
じゅうじつ

して多
おお

く開催
かいさい

すると。も

う一
ひと

つが、各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の発表
はっぴょう

の中
なか

から出
で

ているように、地域
ち い き

ごとの課題
か だ い

があり、地域
ち い き

の子
こ

ども部会
ぶ か い

の課題
か だ い

があるというところでは、研修
けんしゅう

の内容
ないよう

についても、やはり地域
ち い き

課題
か だ い

として

の研修会
けんしゅうかい

と札幌市
さっぽろ し

全体
ぜんたい

の中
なか

における子
こ

ども部会
ぶ か い

の研修
けんしゅう

という整理
せ い り

をしていくことも必要
ひつよう

だ

というのを今
いま

聞
き

きながら感
かん

じていました。 

 あとは、部会
ぶ か い

運営
うんえい

等
とう

での工夫
く ふ う

は、今
いま

お話
はな

ししたように、各
かく

分野
ぶ ん や

に関
かか

わっている部分
ぶ ぶ ん

が多
おお

いということで、運営
うんえい

委員
い い ん

の構成
こうせい

においても、子
こ

どもの関係
かんけい

者
しゃ

よりも、行政
ぎょうせい

の方
かた

や医療
いりょう

の

方
かた

、行政
ぎょうせい

の中
なか

でも教育
きょういく

委員
い い ん

会
かい

の方
かた

にも参加
さ ん か

してもらっているように、幅広
はばひろ

く部会
ぶ か い

を運営
うんえい

し

ているということは一
ひと

つ特徴
とくちょう

かなと思
おも

っています。そのために、意見
い け ん

交換
こうかん

を幅広
はばひろ

く行
おこな

うこ

とが必要
ひつよう

になっているのが現状
げんじょう

だと思
おも

っています。その幅広
はばひろ

いということによって、特
とく

に、

医療
いりょう

や教育
きょういく

、福祉
ふ く し

の連携
れんけい

ということがとても大切
たいせつ

ですけれども、その三
みっ

つだけではなくて、

他
た

の分野
ぶ ん や

とも連携
れんけい

しながら札幌市
さっぽろ し

の中
なか

で子
こ

どもに対
たい

する共通
きょうつう

したシステムを進
すす

めていくの

が必要
ひつよう

であると捉
とら

えています。 

 以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 今
こん

年度
ね ん ど

は、連携
れんけい

部分
ぶ ぶ ん

を含
ふく

めまして、ぜひ進
すす

めていただければと思
おも

います。 

 なお、専門
せんもん

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

に関
かん

してですけれども、昨
さく

年度
ね ん ど

は活動
かつどう

実績
じっせき

がありません。 

 今
こん

年度
ね ん ど

に関
かん

しましては、レベル１研修
けんしゅう

、レベル２研修
けんしゅう

の開催
かいさい

について、検討
けんとう

を進
すす

めてい

きたいと考
かんが

えておりますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 それでは、以上
いじょう

、各
かく

報告
ほうこく

をいただきました。時間
じ か ん

が短
みじか

くなってしまうかと思
おも

いますけれ

ども、全体
ぜんたい

を通
とお

しまして、ご意見
い け ん

やご質問
しつもん

、情報
じょうほう

共有
きょうゆう

、ご感想
かんそう

などありましたらお願
ねが

いし

たいと思
おも

います。 

 画面
が め ん

が見切
み き

れないかもしれませんので、マイクを外
はず

してご発言
はつげん

いただければと思
おも

います。 

 鴨崎
かもざき

委員
い い ん

、お願
ねが

いします。 

○鴨崎
かもざき

委員
い い ん

 手稲区
て い ね く

第
だい

１地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センターの鴨崎
かもざき

と申
もう

します。 

 貴重
きちょう

な報告
ほうこく

をいただき、ありがとうございました。 

 ２点
てん

ほどお聞
き

きしたいと思
おも

うのですが、１点目
て ん め

は、先
さき

ほど西区
に し く

の地域
ち い き

部会
ぶ か い

から構成
こうせい

員
いん

に

なりたい方
かた

がたくさんいらっしゃったというお話
はなし

がありました。やはり、ほかの地域
ち い き

部会
ぶ か い

のお話
はなし

をお聞
き

きすると、周知
しゅうち

であったり知名度
ち め い ど

が結構
けっこう

難
むずか

しいようなお話
はなし

もあって、その

中
なか

で、西区
に し く

から非常
ひじょう

に積極的
せっきょくてき

な手
て

挙
あ

げがあるというようなお話
はなし

だったので、何
なに

か西区
に し く

の地域
ち い き
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の特性
とくせい

や背景
はいけい

があるのかどうかということを皆
みな

さんお聞
き

きできるといいのかなと思
おも

ったの

で、まず、１点目
て ん め

の質問
しつもん

させていただきたいと思
おも

います。 

 お願
ねが

いいたします。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 西区
に し く

、いかがでしょうか。 

○前田
ま え だ

委員
い い ん

 今
いま

、ご質問
しつもん

いただきましたけれども、正直
しょうじき

、地域
ち い き

の特性
とくせい

や背景
はいけい

は分
わ

かりませ

ん。令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

中
ちゅう

に構成
こうせい

員
いん

になりたいのですけどというお話
はなし

を幾
いく

つかいただいて、いいで

すよということでどんどん受
う

けていたら、気
き

づいたらいつの間
ま

にか３事業所
じぎょうしょ

ぐらいが入
はい

れ

なくて、入
はい

れなかった事業所
じぎょうしょ

には全体会
ぜんたいかい

や交流会
こうりゅうかい

のご案内
あんない

だけは流
なが

しているという状態
じょうたい

で

す。 

 多分
た ぶ ん

、新
あたら

しい事業所
じぎょうしょ

ができると、区
く

の主査
し ゅ さ

のところにも行
い

かれるので、主査
し ゅ さ

からもＰＲ

があるのかなと思
おも

いますし、また、新
あたら

しい事業所
じぎょうしょ

が周辺
しゅうへん

の既存
き ぞ ん

の事業所
じぎょうしょ

へ挨拶
あいさつ

回
まわ

りをする

中
なか

で、事務局
じむきょ く

員
いん

の事業所
じぎょうしょ

に来訪
らいほう

した際
さい

、西区
に し く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

のことを話
はな

したりすることで、事業所
じぎょうしょ

間
かん

交流
こうりゅう

や何
なに

か情報
じょうほう

をいただける場所
ば し ょ

があるのであればということが地域
ち い き

部会
ぶ か い

の参加
さ ん か

のきっ

かけなのかなと思
おも

います。しかし、構成
こうせい

員
いん

を集
あつ

めるために何
なに

か積極的
せっきょくてき

なＰＲ活動
かつどう

をやって

いるわけではないので、どうして参加
さ ん か

希望
き ぼ う

者
しゃ

が多
おお

かったのかは不明
ふ め い

です。 

○鴨崎
かもざき

委員
い い ん

 高齢
こうれい

分野
ぶ ん や

でも各区
か く く

に在宅
ざいたく

ケア連絡
れんらく

会
かい

というものがありますけれども、西区
に し く

は

割
わり

といつもたくさんの方
かた

が集
あつ

まっていらっしゃるので、何
なに

かそういう西区
に し く

の背景
はいけい

もあるの

かなと思
おも

って、聞
き

かせていただきました。 

 ありがとうございます。 

 もう一点
いってん

は、厚別区
あつべつ く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

にお聞
き

きしたかったのですけれども、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

の活動
かつどう

予定
よ て い

で地域
ち い き

部会
ぶ か い

の開催
かいさい

（年
ねん

３回
かい

）というところで、「『高齢
こうれい

分野
ぶ ん や

と障
しょう

がい分野
ぶ ん や

の基礎
き そ

と厚別区
あつべつ く

の現状
げんじょう

について』勉強会
べんきょうかい

を実施
じ っ し

」と記載
き さ い

されております。高齢
こうれい

分野
ぶ ん や

となると、私
わたし

たちも６

５歳
さい

以上
いじょう

の高齢
こうれい

者
しゃ

の総合
そうごう

相談
そうだん

窓口
まどぐち

をさせていただいていますが、地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センターな

ど、どういったところと勉強会
べんきょうかい

を実施
じ っ し

されるのかということで、少
すこ

し教
おし

えていただければ

と思
おも

います。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 お願
ねが

いします。 

○富田
と み た

委員
い い ん

 厚別区
あつべつ く

は、実
じつ

は、障
しょう

がい分野
ぶ ん や

の構成
こうせい

員
いん

もさることながら、高齢
こうれい

分野
ぶ ん や

の構成
こうせい

員
いん

が大変
たいへん

多
おお

いのです。 

 それと、地域
ち い き

の課題
か だ い

の中
なか

で、例
たと

えば、認知症
にんちしょう

の関係
かんけい

で地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センターの人
ひと

が関
かか

わ

っていて、実
じつ

は、障
しょう

がいを持
も

った方
かた

がご家族
か ぞ く

の中
なか

にいらっしゃるというケースとして、い

わゆる老
ろう

老
ろう

介護
か い ご

など、いろいろな言
い

い回
まわ

しがありますけれども、高齢
こうれい

の方
かた

が障
しょう

がいを持
も

っ

た方
かた

を幾
いく

つまで介護
か い ご

していくのかみたいなことでいうと、厚別区
あつべつ く

の場合
ば あ い

は結構
けっこう

入
い

り乱
みだ

れた

ケースが出
で

てきています。厚別区
あつべつ く

は、今
いま

現在
げんざい

そういったところです。 

 先
さき

ほど、構成
こうせい

団体
だんたい

が増
ふ

えてきているというお話
はなし

もしたかとは思
おも

うのですが、今
こん

回
かい

、８団体
だんたい

増
ふ

えました。それで、３０団体
だんたい

を超
こ

えたという話
はなし

もしたのですけれども、増
ふ

えることがど

うなのかという話
はなし

も実
じつ

は出
で

たのです。結
けっ

局
きょく

、自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

の趣旨
し ゅ し

をしっかり理解
り か い

してく
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れる、地域
ち い き

部会
ぶ か い

をしっかり理解
り か い

してくれるという前提
ぜんてい

であれば、これは拒否
き ょ ひ

するものは何
なに

もないだろうと。ただ、小
ちい

さな事業所
じぎょうしょ

の場合
ば あ い

、ましてや、新規
し ん き

の場合
ば あ い

は、やはりそういう

つながりを非常
ひじょう

に求
もと

めているのではないのかなと思
おも

うのです。 

 厚別区
あつべつ く

の場合
ば あ い

は、最近
さいきん

、新規
し ん き

の事業
じぎょう

も若干
じゃっかん

増
ふ

えてきている傾向
けいこう

もあれば、高齢
こうれい

者
しゃ

のケー

スもたくさんあるし、障
しょう

がいとのつながりのあるケースもいっぱい出
で

てきているところで

す。これから、それぞれの区
く

の特徴
とくちょう

が出
で

てくると思
おも

うのですけれども、私
わたし

は、個人的
こじんて き

には、

とにかく狭
せば

めていくのではなくて、可能
か の う

な限
かぎ

り広
ひろ

げていきたいと考
かんが

えております。 

 ただ、収 拾
しゅうしゅう

がつかなくなるようなことも想定
そうてい

されます。先
さき

ほど西区
に し く

からもありましたよ

うに、一定
いってい

の人数
にんずう

制限
せいげん

というのはありかなとは感
かん

じていますが、今
いま

現在
げんざい

は狭
せば

めるのではな

くて広
ひろ

げていくときかなという考
かんが

え方
かた

をしています。 

○鴨崎
かもざき

委員
い い ん

 先
さき

ほど、認知症
にんちしょう

のケースで地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センターとの関
かか

わりが多
おお

いというこ

とで、私
わたし

たちも手稲区
て い ね く

で委託
い た く

相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

の方々
かたがた

とは結構
けっこう

密
みつ

に連絡
れんらく

を取
と

らせていただい

て、年々
ねんねん

、一緒
いっしょ

に動
うご

くケースも増
ふ

えているなと感
かん

じております。 

 厚別区
あつべつ く

で書
か

かれている８０５０問題
もんだい

もかなり散見
さんけん

されるようになってきたかなと思
おも

いま

すので、より一層
いっそう

、私
わたし

たちも一緒
いっしょ

に連携
れんけい

していければと思
おも

っておりますし、実
じっ

際
さい

、来週
らいしゅう

、

私
わたし

は、手稲区
て い ね く

の地域
ち い き

部会
ぶ か い

にお声
こえ

がけいただきまして、まず、見学
けんがく

という立場
た ち ば

で参加
さ ん か

させて

いただきたいと思
おも

っておりましたので、いろいろなところで連携
れんけい

が深
ふか

まっていければいい

なと思
おも

っております。 

 ありがとうございます。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 構成
こうせい

団体
だんたい

については、ちょっとしたアンケートで、知
し

ったきっかけは何
なん

です

かとか、入
はい

ろうとした思
おも

ったきっかけは何
なん

ですかというのを聞
き

いていただけると、ほかの

区
く

でも参考
さんこう

にできるのかなと思
おも

いましたので、もし余裕
よ ゆ う

がありましたら西区
に し く

にお願
ねが

いでき

ればと思
おも

います。 

 あとは、最近
さいきん

、国
くに

レベルでも重層的
じゅうそうてき

な支援
し え ん

体制
たいせい

整備
せ い び

や、様々
さまざま

な支援
し え ん

が一体
いったい

的
てき

に行
おこな

われる

ところも広
ひろ

がっていますので、我々
われわれ

としては、障
しょう

がいを軸
じく

にしながらも、先
さき

ほど子
こ

どもの

お話
はなし

もありましたように、本当
ほんとう

に広
ひろ

い範囲
は ん い

の中
なか

で取
と

り組
く

めるように視野
し や

を広
ひろ

げていったら

いいのかなとお話
はなし

を聞
き

きながら思
おも

いました。 

 ちょうど、先日
せんじつ

、道内
どうない

でヤングケアラーに関
かん

する講演
こうえん

等
とう

もあって、本当
ほんとう

に幅広
はばひろ

さがある

かなと思
おも

いますので、うまくコラボレーションしながら、いろいろな人
ひと

たちを巻
ま

き込
こ

んで、

協議
きょうぎ

会
かい

を知
し

っていただく機会
き か い

にしつつ、何
なに

か展開
てんかい

できるといいのかなとお話
はなし

を聞
き

きながら

思
おも

いました。 

 このほか、ご質問
しつもん

やご意見
い け ん

等
とう

がある方
かた

、いらっしゃいませんでしょうか。 

 常盤
と き わ

野
の

委員
い い ん

、お願
ねが

いいたします。 

○常盤
と き わ

野
の

委員
い い ん

 厚別区
あつべつ く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

にお伺
うかが

いしたいのですけれども、昨
さく

年度
ね ん ど

、臨時
り ん じ

のケース会議
か い ぎ

を開催
かいさい

して緊急
きんきゅう

性
せい

のあるケースについて検討
けんとう

したとあるのですが、地域
ち い き

部会
ぶ か い

の役割
やくわり

として

は、こういうことを地域
ち い き

部会
ぶ か い

で検討
けんとう

するというのはすごくいいことだと私
わたし

は思
おも

ってはいる



- 17 - 

のですけれども、どういう形
かたち

で持
も

ち込
こ

まれてくるのか、相談
そうだん

ルートや誰
だれ

が音頭
お ん ど

を取
と

ってや

っているのか、そういう辺
あた

りを少
すこ

し教
おし

えていただけるとありがたいと思
おも

うのですが、いか

がでしょうか。 

○富田
と み た

委員
い い ん

 私
わたし

もまだ２年
ねん

目
め

なものですから、部会
ぶ か い

長
ちょう

になって初
はじ

めて知
し

ったという実態
じったい

で

す。 

 それで、地域
ち い き

課題
か だ い

に対
たい

してどういったものがあるのかが全然
ぜんぜん

予想
よ そ う

もつかない中
なか

、入
はい

った

のですけれども、厚別区
あつべつ く

には相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

の相談
そうだん

室
しつ

ますとびぃーがございますし、やは

り、保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

課
か

との連携
れんけい

というのでしょうか、割
わり

と両者
りょうしゃ

に相談
そうだん

が入
はい

ることが多
おお

いと思
おも

いま

す。直接
ちょくせつ

、事業所
じぎょうしょ

というよりは、やはり相談
そうだん

事業所
じぎょうしょ

、役所
やくしょ

という感
かん

じなのでしょうね。 

 それで、先
さき

ほど危機
き き

介入
かいにゅう

みたいな言
い

い方
かた

をしたのですけれども、情報
じょうほう

として入
はい

ってきた

ときに、アセスメントではないですが、実態
じったい

把握
は あ く

から入
はい

るのでしょうけれども、果
は

たして、

どのぐらいの人数
にんずう

でどういった関係
かんけい

者
しゃ

が集
あつ

まることで進
すす

めたらいいのかというのは、今
いま

現在
げんざい

、

ケースによって様々
さまざま

です。 

 ただ、やはり１人
り

でも２人
り

でも関係
かんけい

者
しゃ

が増
ふ

えることで、いろいろな角度
か く ど

からの意見
い け ん

を伺
うかが

えますし、また、厚別区
あつべつ く

は大変
たいへん

特異
と く い

かもしれませんけれども、構成
こうせい

員
いん

にドクターがおりま

すので、そういった所見
しょけん

がすごく大事
だ い じ

で、介入
かいにゅう

する際
さい

にも、行政
ぎょうせい

の人
ひと

が入
はい

れる場合
ば あ い

もあれ

ば、一
いち

事業所
じぎょうしょ

がいきなり介入
かいにゅう

といってもなかなか難
むずか

しいので、やはり関
かか

わる上
うえ

での根拠
こんきょ

が

なければ、やみくもにケースにはなかなか入
はい

れないところはあるとは思
おも

うのです。 

 ですけれども、やはり危機
き き

的
てき

な状 況
じょうきょう

、本当
ほんとう

に家庭
か て い

崩壊
ほうかい

、場合
ば あ い

によっては、事件
じ け ん

につなが

るようなケースがこれほどあるのだなというのを、今
いま

、実感
じっかん

しています。ですから、すぐ

には解決
かいけつ

するものはなかなかなくて、時間
じ か ん

はかかるのですけれども、やはり、そういった

ことを見逃
み の が

さない、状 況
じょうきょう

がどう変化
へ ん か

しているかといったことを定期的
ていきて き

に確認
かくにん

するだけで

も、誰
だれ

が使
つか

えるか、どういう人
ひと

たちがいるのかは別
べつ

としても、それはやはり地域
ち い き

部会
ぶ か い

の役割
やくわり

の一
ひと

つではないのかなと私
わたし

自身
じ し ん

は理解
り か い

しているところです。 

 まだまだ、何
なに

ができるとか、こうあるべきだといった意見
い け ん

は、私
わたし

自身
じ し ん

は全然
ぜんぜん

持
も

っていま

せん。 

○常盤
と き わ

野
の

委員
い い ん

 ということは、相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

や行政
ぎょうせい

からこんな困難
こんなん

事例
じ れ い

がありますとい

うことを地域
ち い き

部会
ぶ か い

で共有
きょうゆう

しているというようなイメージですか。 

○富田
と み た

委員
い い ん

 そうですね。そういう案件
あんけん

が多
おお

いです。３件
けん

、４件
けん

は、入
い

れ代
か

わり立
た

ち代
か

わ

りで関
かか

わっていて、定期的
ていきて き

な振
ふ

り返
かえ

りの機会
き か い

を設
もう

けているところです。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 一
ひと

つのきっかけにしながら、地域
ち い き

のつながりをつくっていくという部分
ぶ ぶ ん

では

すごく大事
だ い じ

なところかなと思
おも

います。 

 あとは、荒川
あらかわ

委員
い い ん

からチャットをいただいておりましたね。 

○荒川
あらかわ

委員
い い ん

 発言
はつげん

するまでもないからどうしようかなと迷
まよ

っていたのですけれども、相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

の令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

の活動
かつどう

計画
けいかく

のところで一部
い ち ぶ

修正
しゅうせい

させてください。 

 ４行目
ぎょうめ

に、「『エリア事業
じぎょう

計画
けいかく

』は『エリア活動
かつどう

計画
けいかく

』に名称
めいしょう

変更
へんこう

」と書
か

いているので
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すけれども、相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

の事業
じぎょう

計画
けいかく

を相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

の活動
かつどう

計画
けいかく

に変
か

えましたよというこ

とでした。そして、エリア活動
かつどう

計画
けいかく

というものがなくなって一本化
いっぽん か

しましたということで

した。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 皆
みな

さん、修正
しゅうせい

をよろしくお願
ねが

いいたします。 

 ほかに、いかがでしょうか。ご意見
い け ん

、ご質問
しつもん

がある方はいらっしゃいませんか。 

 よろしいでしょうか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 特
とく

にいらっしゃらないようでしたら、時間
じ か ん

もあり、申
もう

し訳
わけ

ないですけれども、

報告
ほうこく

、意見
い け ん

交換
こうかん

に関
かん

してはこちらで区切
く ぎ

らせていただきたいと思
おも

います。 

 よろしいでしょうか。 

（「異議
い ぎ

なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 ありがとうございました。 

 では、議題
ぎ だ い

の二
ふた

つ目
め

に行
い

きたいと思
おも

います。 

 運営
うんえい

会議
か い ぎ

の活動
かつどう

報告
ほうこく

に関
かん

してです。 

 こちらに関
かん

しましては、私
わたし

からご報告
ほうこく

をさせていただきたいと思
おも

います。資料
しりょう

で言
い

いま

すと、共有
きょうゆう

もいただいておりますが、２８ページになります。 

 令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

の運営
うんえい

会議
か い ぎ

に関
かん

しましては、奇
き

数月
すうづき

にオンライン開催
かいさい

をしております。内容
ないよう

としましては、昨
さく

年度
ね ん ど

までに終 了
しゅうりょう

報告
ほうこく

を受
う

けたプロジェクトチームの解決
かいけつ

に至
いた

っていない

課題
か だ い

の引継
ひ き つ

ぎ先
さき

の整理
せ い り

を行
おこな

ったほか、昨年
さくねん

１２月
がつ

の全体会
ぜんたいかい

でいただいた意見
い け ん

を基
もと

にして、

各
かく

部会
ぶ か い

で課題
か だ い

集
あつ

めを行
おこな

った後
あと

の解決
かいけつ

に至
いた

る経過
け い か

を分
わ

かりやすくまとめられるように好事例集
こうじれいしゅう

を作成
さくせい

するということで議論
ぎ ろ ん

を進
すす

めていきました。 

 継続
けいぞく

的
てき

な取組
とりくみ

の一
ひと

つとして、重 症
じゅうしょう

心身
しんしん

障
しょう

がい児
じ

者
しゃ

、重度
じゅうど

知的
ち て き

障
しょう

がい、強度
きょうど

行動
こうどう

障
しょう

がい

等
とう

の重度
じゅうど

障
しょう

がいの地域
ち い き

移行
い こ う

に関
かん

する課題
か だ い

集
あつ

めと解決
かいけつ

に向
む

けた取組
とりくみ

の検討
けんとう

を各
かく

部会
ぶ か い

で行
おこな

うこ

とを確認
かくにん

しております。 

 また、部会
ぶ か い

の皆様
みなさま

には、ご協 力
きょうりょく

をいただいている最中
さいちゅう

になります。こちらの課題
か だ い

の抽 出
ちゅうしゅつ

等
とう

に関
かん

しましては、今
こん

年度
ね ん ど

の９月
がつ

をめどに一度
い ち ど

取
と

りまとめをして状 況
じょうきょう

整理
せ い り

を行い、また、

そこから展開
てんかい

を進
すす

めていくということで確認
かくにん

をしております。 

 自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

の資料
しりょう

について、機能
き の う

や役割
やくわり

がより明確
めいかく

になるように、一部
い ち ぶ

修正
しゅうせい

を行
おこな

っ

ております。皆
みな

さんのお手元
て も と

の年間
ねんかん

活動
かつどう

報告
ほうこく

書
しょ

の２１１ページの下段
げ だ ん

になるかと思
おも

うので

すけれども、これまでは行政
ぎょうせい

機関
き か ん

への要望
ようぼう

や陳情
ちんじょう

はしないという記載
き さ い

となっておりました

が、協議
きょうぎ

会
かい

の課題
か だ い

解決
かいけつ

の在
あ

り方
かた

として、行政
ぎょうせい

を含
ふく

む関係
かんけい

機関
き か ん

が協働
きょうどう

して解決
かいけつ

に取
と

り組
く

むこ

とがより明確
めいかく

になるように記載
き さ い

を変更
へんこう

いたしました。協議
きょうぎ

会
かい

以外
い が い

の解決
かいけつ

方法
ほうほう

についても例示
れ い じ

をして、協議
きょうぎ

会
かい

における課題
か だ い

の解決
かいけつ

に向
む

けた取組
とりくみ

と区別
く べ つ

ができるように掲載
けいさい

をさせていた

だいております。 

 後
のち

ほど、資料
しりょう

等
とう

でご確認
かくにん

をいただければと思
おも

います。 

 そして、最後
さ い ご

に、皆様
みなさま

にお諮
はか

りする案件
あんけん

があります。先
さき

ほどお伝
つた

えしました好事例集
こうじれいしゅう

に
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ついてですけれども、運営
うんえい

会議
か い ぎ

の中
なか

で好事例集
こうじれいしゅう

のフォームを検討
けんとう

して、お手元
て も と

の資料
しりょう

３と

して皆様
みなさま

に配付
は い ふ

しております。今
いま

、画面
が め ん

共有
きょうゆう

もいただいております。 

 こちらの資料
しりょう

の１ページ目
め

、２ページ目
め

に関
かん

しましては、市域
し い き

と区域
く い き

それぞれでこれま

で取
と

り扱
あつか

った課題
か だ い

から成果
せ い か

をまとめたものになります。市域
し い き

としては、この中
なか

から三
みっ

つ抽 出
ちゅうしゅつ

をして、区域
く い き

については、赤枠
あかわく

で囲
かこ

んでいるところから、ひとまず二
ふた

つ程度
て い ど

抽 出
ちゅうしゅつ

をして好
こう

事例
じ れ い

としてまとめてはどうかということで、運営
うんえい

会議
か い ぎ

で検討
けんとう

をいたしました。 

 また、５ページの好事例集
こうじれいしゅう

のフォーマットについても、共有
きょうゆう

させていただいていますけ

れども、こういうような様式
ようしき

のフォーマットを予定
よ て い

しています。 

 少
すこ

し戻
もど

りますが、３ページにあるようなイメージで、次
つぎ

の４ページにある協議
きょうぎ

会
かい

のプロ

セスを踏
ふ

まえた流
なが

れに加
くわ

えて、課題
か だ い

解決
かいけつ

に向
む

けた取組
とりくみ

の感想
かんそう

や、この課題
か だ い

や結果
け っ か

が現在
げんざい

ど

のようになっているのかというのを１枚
まい

のシートに記載
き さ い

できるようにフォーマットを整
ととの

え

ております。感想
かんそう

と現在
げんざい

の様子
よ う す

については、実
じっ

際
さい

の課題
か だ い

に関
かか

わった方
かた

に伝
つた

えいただくよう

な形
かたち

でフォーマットを作成
さくせい

できればと考
かんが

えております。 

 そして、具体的
ぐたいて き

なイメージとしては、地域
ち い き

の課題
か だ い

を取
と

り上
あ

げた資料
しりょう

の６ページから８ペ

ージに記載
き さ い

しておりますので、こちらもご確認
かくにん

いただければと思
おも

います。画面
が め ん

で共有
きょうゆう

させ

ていただいているものになります。 

 このような形
かたち

で、今
こん

年度
ね ん ど

は好事例集
こうじれいしゅう

を作成
さくせい

して、自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

に参加
さ ん か

する方
かた

にとって、

課題
か だ い

の報告
ほうこく

から解決
かいけつ

に至
いた

る流
なが

れが分
わ

かりやすくなるように資料
しりょう

を作成
さくせい

したいと考
かんが

えており

ます。これは、各
かく

部会
ぶ か い

等
とう

で取
と

り組
く

む際
さい

の参考
さんこう

になるということも大
おお

きな役割
やくわり

かなと思
おも

って

おります。 

 また、先
さき

ほど協議
きょうぎ

会
かい

の役割
やくわり

を知
し

っていただくというようなところもあったと思
おも

いますの

で、そういった周知
しゅうち

をするための資料
しりょう

にも活用
かつよう

できるのではないかなと思
おも

いますので、様々
さまざま

な角度
か く ど

から取扱
とりあつか

いができればというふうに考
かんが

えております。 

 皆
みな

さん、こちらについて、ご意見
い け ん

等
とう

をいただければと思
おも

いますが、いかがでしょうか。 

 特
とく

に、ご意見
い け ん

等
とう

はございませんでしょうか。 

 どうぞ。 

○伊
い

西
にし

委員
い い ん

 配
くば

っていただいた資料
しりょう

の２０６ページから、自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

とはとか、どう

いう役割
やくわり

を担
にな

っているか、札幌市
さっぽろ し

のホームページに貼
は

ってあるような組織図
そ し き ず

がありますよ

ね。今月
こんげつ

、手稲区
て い ね く

でフェイスブックのページを開設
かいせつ

したとお伝
つた

えしたと思
おも

うのですけれど

も、出典元
しゅってんもと

を書
か

いた上
うえ

で、ここから引用
いんよう

してもいいものなのでしょうか。 

 さっき言
い

った足元
あしもと

から、手稲区
て い ね く

からこういう活動
かつどう

をしていますよとご説明
せつめい

するときに、

自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

という言葉
こ と ば

自体
じ た い

も知
し

らない事業所
じぎょうしょ

の方
かた

たちがたくさん多
おお

いと感
かん

じておりま

すので、この資料
しりょう

をフェイスブックの公開
こうかい

されているページの中
なか

で使
つか

っていいものなのか

どうか、確認
かくにん

させてください。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 こちらは、事務局
じむきょ く

への確認
かくにん

でよろしいでしょうか。 

○事務局
じむきょ く

（渡辺
わたなべ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） どこからかという出典
しゅってん

は書
か

いたほうがいい
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かなと思
おも

いますが、特
とく

に問題
もんだい

ないと思
おも

っています。もし何
なに

か支
し

障
しょう

があるようであれば、改
あらた

めてご連絡
れんらく

したいと思
おも

います。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 ぜひ活用
かつよう

いただいて、広
ひろ

く周知
しゅうち

にご協 力
きょうりょく

いただければと思
おも

います。よろし

くお願
ねが

いいたします。 

 ほかに、今
いま

、報告
ほうこく

した部分
ぶ ぶ ん

や好事例集
こうじれいしゅう

の作成
さくせい

に関
かん

しまして、ご質問
しつもん

やご意見
い け ん

等
とう

がある方
かた

はいらっしゃいますでしょうか。 

 大館
おおだて

委員
い い ん

、よろしくお願
ねが

いいたします。 

○大館
おおだて

委員
い い ん

 おがるの大館
おおだて

です。いつもお世話
せ わ

になっております。 

 先
さき

ほど、９月
がつ

をめどに、重 症
じゅうしょう

心身
しんしん

障
しょう

がい児
じ

や強度
きょうど

行動
こうどう

障
しょう

がいについての課題
か だ い

を集
あつ

めて

まとめることが進
すす

んでいますというご報告
ほうこく

があったのですけれども、具体的
ぐたいて き

にどういう方法
ほうほう

で課題
か だ い

を集
あつ

めていらっしゃるのか、どういう観点
かんてん

でやっているのかを伺
うかが

えればと思
おも

ってい

たのですけれども、どうですか。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 こちらも事務局
じむきょ く

からでよろしいですか。 

○事務局
じむきょ く

（渡辺
わたなべ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 基本的
きほんて き

には、どういった形
かたち

で情報
じょうほう

収 集
しゅうしゅう

に

取
と

り組
く

むかというのは、各
かく

部会
ぶ か い

の中
なか

で議論
ぎ ろ ん

していただいて、どういう形
かたち

でやるかも併
あわ

せて

お願
ねが

いしております。例
たと

えば、部会
ぶ か い

によっては、事業所
じぎょうしょ

にアンケートを取
と

るところもある

と聞
き

いていますし、やり方
かた

はそれぞれ様々
さまざま

という状 況
じょうきょう

になります。 

○大館
おおだて

委員
い い ん

 では、各
かく

部会
ぶ か い

では、その部会
ぶ か い

のニーズに応
おう

じて課題
か だ い

を抽 出
ちゅうしゅつ

してくださってい

て、それを集
あつ

めてまた整理
せ い り

して、また共通
きょうつう

のもので何
なに

か取
と

るということになっていくかも

しれないということですか。 

○事務局
じむきょ く

（渡辺
わたなべ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） そうですね。 

 今
いま

、小谷
こ た に

副
ふく

会長
かいちょう

から手
て

が挙
あ

がっておりましたので、お願
ねが

いします。 

○小谷
こ た に

副
ふく

会長
かいちょう

 好事例集
こうじれいしゅう

の中
なか

に今
いま

までの課題
か だ い

の事例
じ れ い

も載
の

っていますが、それを見
み

ていただ

いたら分
わ

かるように、先
さき

ほど最近
さいきん

は少
すく

ないという話
はなし

だったのですけれども、実
じつ

は、東区
ひがしく

も

かなり多
おお

くの課題
か だ い

を上
あ

げております。 

 東区
ひがしく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の場合
ば あ い

は、東区
ひがしく

地域
ち い き

の特別
とくべつ

な課題
か だ い

と感
かん

じたときに、今
いま

、こういう問題
もんだい

があ

るのだと、そして、どういう経過
け い か

なのかを書
か

いて、それがどうなったらいいのだろうかと

いう特別
とくべつ

な組織
そ し き

が東区
ひがしく

の中
なか

にあります。それを事務局
じむきょ く

会議
か い ぎ

に上
あ

げて、今度
こ ん ど

は東区
ひがしく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の中
なか

で解決
かいけつ

できることだろうか、または、これは札幌市
さっぽろ し

全体
ぜんたい

の課題
か だ い

だから自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

の運営
うんえい

部会
ぶ か い

に上
あ

げて、自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

のほうで市域
し い き

の課題
か だ い

として検討
けんとう

すると。そして、よ

い方法
ほうほう

に持
も

っていける方法
ほうほう

はないか、また、こういう資源
し げ ん

があるというのも運営
うんえい

会議
か い ぎ

の中
なか

で出
で

てくるのです。 

 さっき、厚別区
あつべつ く

の富田
と み た

委員
い い ん

も言
い

っていましたが、８０５０問題
もんだい

など、課題
か だ い

がいっぱいあ

ると思
おも

うのです。それはどういう方向
ほうこう

になったら解決
かいけつ

ができるのだろうか、解決
かいけつ

に至
いた

らな

くてもこういう方法
ほうほう

がある、これを使
つか

ってみたらどうだろうというような情報
じょうほう

が自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

の中
なか

に出
で

てきて、好事例集
こうじれいしゅう

のような結果
け っ か

が生
う

まれてくるといいのかなと私
わたし

は思
おも

って
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います。 

 それから、白石区
しろいし く

の部会
ぶ か い

長
ちょう

も言
い

っていましたが、自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

を知
し

らない事業所
じぎょうしょ

は確
たし

かにたくさんあります。自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

について、どうやったら東区
ひがしく

でも知
し

ってもらえる

か、私
わたし

は事業所
じぎょうしょ

を持
も

っている人間
にんげん

ですが、うちのスタッフがどこまで知
し

っているかといっ

たら、正直
しょうじき

、ほとんど知
し

らないです。私
わたし

が言
い

って、やっと分
わ

かるようだという感
かん

じですか

ら、それはこれからの課題
か だ い

かなと、自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

全体
ぜんたい

、また、各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

全体
ぜんたい

の課題
か だ い

か

なと思
おも

っています。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 課題
か だ い

の部分
ぶ ぶ ん

で言
い

いますと、プロジェクトの中
なか

で取
と

り組
く

んできたのですけれど

も、成果
せ い か

といいますか、まだ、もやもやしたところもございますので、どういう課題
か だ い

があ

るのかを改
あらた

めて整理
せ い り

いたします。目
め

に見
み

える形
かたち

になってくると具体的
ぐたいて き

な取組
とりくみ

が進
すす

められま

すが、プロジェクトは一旦
いったん

終 了
しゅうりょう

しておりますので、新
あら

たに立
た

ち上
あ

げる必要
ひつよう

があるのか、そ

うではない形
かたち

で解決
かいけつ

できるものなのかも整理
せ い り

しながら、昨年
さくねん

の計画
けいかく

の中
なか

では、本来
ほんらい

は昨年
さくねん

３月
がつ

をめどにというお話
はなし

が出
で

ていたのですけれども、コロナ禍
か

の影響
えいきょう

等
とう

もあり、なかなか

活動
かつどう

が進
すす

んでおりませんでしたので、９月
がつ

に一
ひと

つ区切
く ぎ

りをつけて上
あ

がってきたものを整理
せ い り

して、さらに、それを仕分
し わ

けながら、どういう形
かたち

で解決
かいけつ

に向
む

かっていくかを検討
けんとう

していく、

そういった流
なが

れで進
すす

めさせていただければと考
かんが

えております。 

 ほかにございませんか。 

 どうぞ。 

○常盤
と き わ

野
の

委員
い い ん

 今
いま

、大館
おおだて

委員
い い ん

が質問
しつもん

された重身
じゅうしん

障
しょう

がい児者
じ し ゃ

の方
かた

の課題
か だ い

集
あつ

めを各
かく

部会
ぶ か い

で実施
じ っ し

するということですが、私
わたし

の認識
にんしき

不足
ぶ そ く

で申
もう

し訳
わけ

ないですけれども、白石区
しろいし く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

では、

運営
うんえい

会議
か い ぎ

からこういうことが下
お

りてきていることを認識
にんしき

していなかったのです。 

 何
なん

となく、漠然
ばくぜん

とし過
す

ぎているというか、各
かく

部会
ぶ か い

に課題
か だ い

集
あつ

めのやり方
かた

を任
まか

されても、ど

ういうふうに集
あつ

めていったらいいのか、どういう手
て

だてを取
と

っていったらいいのかという

のは、私
わたし

は、重度
じゅうど

障
しょう

がいに詳
くわ

しくないですので、分
わ

からないのです。運営
うんえい

会議
か い ぎ

のことを知
し

らないので申
もう

し訳
わけ

ないですけれども、運営
うんえい

会議
か い ぎ

で決
き

めて、それを部会
ぶ か い

でやってくださいと

ぽんと下
お

ろされても、手
て

だてが分
わ

からないので困
こま

るなというのが私
わたし

の印象
いんしょう

でした。 

 もしこういうふうにするのだったら、札幌市
さっぽろ し

としての課題
か だ い

ということですから、こうい

う方法
ほうほう

で地域
ち い き

部会
ぶ か い

で取
と

り組
く

んでくださいと言
い

っていただいたほうが具体的
ぐたいて き

に進
すす

んでいくの

ではないかと感
かん

じました。 

 勉強
べんきょう

不足
ぶ そ く

で申
もう

し訳
わけ

ないですけれども、以上
いじょう

です。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 運営
うんえい

会議
か い ぎ

でも近
ちか

いような意見
い け ん

は出
で

ていたと認識
にんしき

しております。 

 ただし、先
さき

ほどおっしゃられたように、かなり広
ひろ

い範囲
は ん い

ではありますが、的
まと

を絞
しぼ

ってい

るわけではなく、これまでの流
なが

れの中
なか

で、一旦
いったん

はプロジェクトが終 了
しゅうりょう

しましたけれども、

では、具体的
ぐたいて き

な課題
か だ い

とは何
なん

だったのだろうねというところがなかなか見
み

えていなかったの

かなと思
おも

っているのです。ですから、具体的
ぐたいて き

に何
なに

があるのかを整理
せ い り

をする、それは卵
たまご

が先
さき

か 鶏
にわとり

が先
さき

かという話
はなし

になってくるのかもしれないですけれども、具体的
ぐたいて き

にこういう課題
か だ い
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があるから、そこについて、皆
みな

さんからご意見
い け ん

をいただいたり、どれだけあるのかを目星
め ぼ し

をつけて、こちらから提案
ていあん

できるようなものがあればさせていただきたいと個人的
こじんて き

には思
おも

いますが、実
じつ

は、そこまで至
いた

っていない、課題
か だ い

については、結構
けっこう

曖昧
あいまい

な状態
じょうたい

で触
ふ

れられて

いたのかなと思
おも

います。範囲
は ん い

も広
ひろ

いというところで、いろいろな領域
りょういき

にまたがるものでも

ありますので、それは事例
じ れ い

等
とう

でも構
かま

わないのですけれども、地域
ち い き

の中
なか

の課題
か だ い

としてどうい

うものが具体的
ぐたいて き

に存
そん

在
ざい

しているのか、そこが見
み

える化
か

できたらなというところではあった

のです。 

 そういった意味
い み

で、この方法
ほうほう

で、という投
な

げ方
かた

をさせていただいてはおらず、地域
ち い き

によ

ってはアンケートを取
と

りましたというところもありますし、あとは、実
じっ

際
さい

に課題
か だ い

として具体的
ぐたいて き

に上
あ

がってきていて、地域
ち い き

の部会
ぶ か い

の中
なか

で話題
わ だ い

に出
で

てきたものを具体的
ぐたいて き

に取
と

り扱
あつか

うという方法
ほうほう

も出
で

てくるかもしれません。その辺
あた

りは十分
じゅうぶん

にもみ切
き

れていないところはあります。 

 あとは、部会
ぶ か い

ごとの抽 出
ちゅうしゅつ

方法
ほうほう

の特徴
とくちょう

や、区
く

ごとの地域
ち い き

性
せい

の違
ちが

いも関連
かんれん

してくるかなと

思
おも

います。ひとまず、どういった課題
か だ い

があるのか、もしかしたらないということもあり得
え

るかもしれないという前提
ぜんてい

の中
なか

で、確認
かくにん

ができればというような流
なが

れだったと思
おも

います。 

 皆
みな

さんにはお手数
て す う

をおかけしている部分
ぶ ぶ ん

ではあるのですけれども、ご理解
り か い

をいただいて、

ご協 力
きょうりょく

をお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 逆
ぎゃく

に、今
こん

回
かい

で終
お

わりではないので、例
たと

えば、こういう方向
ほうこう

でやってみたところ、やはり

課題
か だ い

がたくさん出
で

てきましたよとか、見
み

えるようになってきたとなれば、その手法
しゅほう

をまた

いろいろな地域
ち い き

で取
と

り組
く

んでいただくことで、つなげていければなと思
おも

います。 

 お手数
て す う

をおかけしますし、すっきりとした回
かい

答
とう

にはなっていなくて申
もう

し訳
わけ

ないですけれ

ども、よろしくお願
ねが

いします。 

○妻倉
つまくら

委員
い い ん

 常盤
と き わ

野
の

委員
い い ん

やほかの地域
ち い き

部会
ぶ か い

で新
あたら

しく入
はい

られてきた方
ほう

は分
わ

かりにくいかなと

思
おも

うのですが、運営
うんえい

会議
か い ぎ

の中
なか

で重度
じゅうど

障
しょう

がいや地域
ち い き

移行
い こ う

、移動
い ど う

に関
かん

する課題
か だ い

をどうしようと

なったときに、運営
うんえい

会議
か い ぎ

自体
じ た い

は解決
かいけつ

策
さく

を話
はな

すところではないので、でも、プロジェクトは

終
お

わってしまったけれども、まだ何
なに

か課題
か だ い

があるよねというところで、特
とく

に、非定型
ひていけ い

が現実
げんじつ

問題
もんだい

として上
あ

がってきていたので、一旦
いったん

、各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

でということになりまして、地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

で議論
ぎ ろ ん

しております。それから、各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

で取組
とりくみ

をという話
はなし

になっているのです。 

 地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

の中
なか

で、では、どこまでが重度
じゅうど

障
しょう

がいかという議論
ぎ ろ ん

はあったのですけれ

ども、それはここからここまでだよということを地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

で決
き

めるのではなくて、

各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の中
なか

で、これは重度
じゅうど

障
しょう

がいのことだよねと判断
はんだん

していただければと、曖昧
あいまい

で申
もう

し訳
わけ

ないですけれども、やりにくい部分
ぶ ぶ ん

や分
わ

かりにくい部分
ぶ ぶ ん

はあったにせよ、各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の考
かんが

え方
がた

に任
まか

せたほうが課題
か だ い

に取
と

り組
く

みやすいのではないかという話
はなし

になったような気
き

が

します。 

 申
もう

し訳
わけ

ありませんが、各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

で取
と

り組
く

んでいただけたらと思
おも

いますので、よろしく

お願
ねが

いします。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 つけ足
た

しをありがとうございます。 
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 常盤
と き わ

野
の

委員
い い ん

、よろしいでしょうか。 

○常盤
と き わ

野
の

委員
い い ん

 非定型
ひていけ い

の話
はなし

は下
お

りてきていたので、非定型
ひていけ い

の話
はなし

とこの話
はなし

がつながってい

るのだなということは分
わ

かりました。 

 でも、正直
しょうじき

言
い

って、どうしたものでしょうかというか、どう取
と

り組
く

んでいったらいいの

でしょうか。命
いのち

に関
かか

わる問題
もんだい

だったりもするので、大事
だ い じ

なことだなとは思
おも

ってはいるので

すけれども、私
わたし

は就労
しゅうろう

系
けい

ですから、では、どうしたらいいのか、白石区
しろいし く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

では取
と

り

組
く

み方
かた

がぱっと出
で

てこないなというのが正直
しょうじき

なところです。 

 背景
はいけい

は分
わ

かりましたが、もう少し何
なに

か示
し

唆
さ

してもらったり、検討
けんとう

していただけるとあり

がたいなというのが正直
しょうじき

なところです。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 小谷
こ た に

副
ふく

会長
かいちょう

、お願
ねが

いします。 

○小谷
こ た に

副
ふく

会長
かいちょう

 きっと、新
あたら

しい部会
ぶ か い

長
ちょう

は、いきなり各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

に自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

の運営
うんえい

会議
か い ぎ

から課題
か だ い

が下
お

りてきたという印象
いんしょう

を受
う

けると思
おも

うのですが、実
じつ

は、これは、先
さき

ほど言
い

ったように、この前
まえ

の全体会
ぜんたいかい

の中
なか

で課題
か だ い

が出
で

てきたものです。 

 いろいろなところから同
おな

じような課題
か だ い

がたくさん出
で

てきたよね、では、それをどういう

方向
ほうこう

に持
も

っていくかを検討
けんとう

しましょうということでつくるのがプロジェクトチームなので

すが、プロジェクトというのは有
ゆう

期限
き げ ん

です。長
なが

くやったプロジェクトチームもあるのです

けれども、大体
だいたい

２年
ねん

ぐらいの期限
き げ ん

です。ただ、やったはいいけれども、絶対
ぜったい

解決
かいけつ

できない

課題
か だ い

もやはりあるのです。 

 実
じつ

は、もともとは重度
じゅうど

心身
しんしん

障
しょう

がい児者
じ し ゃ

のプロジェクトチームというものがありまして、

長
なが

く６年
ねん

ぐらいやってしまったのですけれども、これが終 了
しゅうりょう

したのです。その終 了
しゅうりょう

する

ときに、こういう課題
か だ い

が残
のこ

っていますと全体会
ぜんたいかい

に報告
ほうこく

したら、全体会
ぜんたいかい

からは、重度
じゅうど

心身
しんしん

障
しょう

がい者
しゃ

だけではなくて、重度
じゅうど

の知的
ち て き

障
しょう

がい者
しゃ

の問題
もんだい

、重度
じゅうど

の行動
こうどう

障
しょう

がいの課題
か だ い

はやらない

のかという話
はなし

が出
で

てきました。それで、では、それら重度
じゅうど

の障
しょう

がいを全
すべ

て含
ふく

めて何
なに

かみん

なで課題
か だ い

を出
だ

してみよう、そして、本当
ほんとう

に広
ひろ

くてつかみづらいかもしれないけれども、重度
じゅうど

と言
い

われる方
かた

が地域
ち い き

で暮
く

らしていく中
なか

でどういう課題
か だ い

があるのだろうか、それを各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

に投
な

げかけてみましょうというのが今
いま

までの過程
か て い

でございます。 

 新
あたら

しい地域
ち い き

部会
ぶ か い

長
ちょう

はさっぱり分
わ

からないと思
おも

うのですが、これは今
いま

までの全体会
ぜんたいかい

の中
なか

で

承認
しょうにん

されて決
き

まってきたことです。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 長
なが

い背景
はいけい

がある中
なか

で、つながってきているものだということでご理解
り か い

いただ

ければと思
おも

います。その中
なか

で、課題
か だ い

を明確
めいかく

にしながら、解決
かいけつ

すべき課題
か だ い

に取
と

り組
く

めるかど

うかを確認
かくにん

していくという流
なが

れになるかなと思
おも

います。 

 お手数
て す う

をおかけしますが、ご協 力
きょうりょく

のほどをよろしくお願
ねが

いいたします。 

 お時間
じ か ん

も迫
せま

ってまいりましたが、いかがでしょうか、ほかに確認
かくにん

事項
じ こ う

はございますか。 

 お願
ねが

いします。 

○尾形
お が た

委員
い い ん

 香
こう

雪
せつ

病院
びょういん

の尾形
お が た

です。 

 好事例集
こうじれいしゅう

についてですが、何
なに

をもって好事例集
こうじれいしゅう

とするかは各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

に一任
いちにん

する形
かたち

でよ
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ろしいのかということと、ここに挙
あ

がっている例
れい

については、例
たと

えば、実
じっ

際
さい

の制度
せ い ど

、政策
せいさく

に位置
い ち

づけたような介助
かいじょ

アシスタントを新設
しんせつ

したというものから、研修会
けんしゅうかい

を実施
じ っ し

したもの

だったり、アンケートを実施
じ っ し

し、その結果
け っ か

をホームページで公表
こうひょう

したなど、それぞれのレ

ベルがあると思
おも

うのですが、この中
なか

のアウトカムについても、基本的
きほんて き

には各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

で判断
はんだん

していいのかということと、何年前
なんねんまえ

ぐらいまで 遡
さかのぼ

っていいのかを教
おし

えていただきたいと思
おも

いました。 

 よろしくお願
ねが

いいたします。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 事務局
じむきょ く

、お願
ねが

いします。 

○事務局
じむきょ く

（渡辺
わたなべ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 好事例集
こうじれいしゅう

は、各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

が取
と

り組
く

む中
なか

で、

これが好事例集
こうじれいしゅう

に当
あ

たるのではないかというものを出
だ

していただければと思
おも

います。作成
さくせい

していく過程
か て い

の中
なか

で、運営
うんえい

会議
か い ぎ

や全体会
ぜんたいかい

の中
なか

で共有
きょうゆう

していきながら、最終的
さいしゅうてき

に好事例集
こうじれいしゅう

と

してつくり上
あ

げていければと思
おも

っております。 

 何年
なんねん

ぐらいまで 遡
さかのぼ

るかについては、明確
めいかく

に考
かんが

えてはいなかったのですけれども、でき

れば最近
さいきん

のもののほうがいいのかなとは思
おも

っておりました。ただ、その辺
へん

も特
とく

に決
き

まって

いませんし、何年前
なんねんまえ

は採用
さいよう

しませんということではないので、好事例集
こうじれいしゅう

としてこれを取
と

り

上
あ

げてはどうかというものがあれば、上
あ

げていただけるといいのかなと思
おも

います。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 こちらも、成果
せ い か

の見
み

える化
か

と、どう取
と

り組
く

めばいいのかが見
み

えにくいという

話
はなし

が上
あ

がったこともありましたので、こういうふうな取組
とりくみ

をしたら見
み

える化
か

につながって

いくのではないか、成果
せ い か

が得
え

られていいのではないかといったものを少
すこ

しずつ積
つ

み重
かさ

ねて

いきましょうという形
かたち

になっておりますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむきょ く

（ワン・オール林
はやし

） ワン・オールの林
はやし

です。 

 今
いま

の尾形
お が た

委員
い い ん

の質問
しつもん

について、事務局
じむきょ く

の話
はなし

を補足
ほ そ く

させていただきますと、好事例集
こうじれいしゅう

をつ

くりたいという発端
ほったん

は、去年
きょねん

１２月
がつ

にあった全体会
ぜんたいかい

のときに、豊平区
とよひら く

の部会
ぶ か い

長
ちょう

の小熊
お ぐ ま

委員
い い ん

から好事例集
こうじれいしゅう

をつくれたらいいよねというお話
はなし

をいただいたところがスタートでした。今日
き ょ う

の全体会
ぜんたいかい

で承認
しょうにん

いただければ、この後
あと

、作業
さぎょう

を進
すす

めていただきたいという状 況
じょうきょう

になって

います。 

 前
ぜん

回
かい

の全体会
ぜんたいかい

で小熊
お ぐ ま

委員
い い ん

から好事例集
こうじれいしゅう

の話題
わ だ い

をいただいて、今日
き ょ う

、資料
しりょう

でお配
くば

りしてい

るのですが、市域
し い き

の協議
きょうぎ

会
かい

については、赤枠
あかわく

で囲
かこ

っている三
みっ

つのところを好事例集
こうじれいしゅう

化
か

して

いこうということで、これは途中
とちゅう

までつくったものでございます。当時
と う じ

、取組
とりくみ

に関
かか

わられ

た方
がた

にも、その当時
と う じ

のことやその後
あと

のことなどの記載
き さ い

のご協 力
きょうりょく

をいただきたいと思
おも

ってお

ります。 

 あとは、各
かく

部会
ぶ か い

のところについても、最初
さいしょ

から一遍
いっぺん

にたくさんつくるのは大変
たいへん

ですから、

一旦
いったん

は、赤枠
あかわく

のうちの二
ふた

つ程度
て い ど

を好事例集
こうじれいしゅう

にということで、その後
ご

、増
ふ

えることもあるか

もしれないという前提
ぜんてい

でできたらいいかなと思
おも

っています。 

 １０区
く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

がありますので、各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の成果
せ い か

の中
じゅう

から二
ふた

つ程度
て い ど

については、今月
こんげつ

、

６月
がつ

３０日
にち

だったと思
おも

いますが、地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

という部会
ぶ か い

長
ちょう

の皆
みな

さんが集
あつ

まる会
かい

があり
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ますので、そのときに、どの取組
とりくみ

について好事例集
こうじれいしゅう

化
か

していくかを地区
ち く

の部会
ぶ か い

長
ちょう

の皆
みな

さん

からご意見
い け ん

いただきながら、詰
つ

めていけたらいいかなというところです。 

 一旦
いったん

、今日
き ょ う

の資料
しりょう

は、前
ぜん

回
かい

の全体会
ぜんたいかい

でいただいたご意見
い け ん

を基
もと

に、運営
うんえい

会議
か い ぎ

の案
あん

として提案
ていあん

いたしまして、ご了 承
りょうしょう

いただければ、市域
し い き

の成果
せ い か

の続
つづ

きを作成
さくせい

しますし、地域
ち い き

については、

好事例集
こうじれいしゅう

にどの事例
じ れ い

をというところを地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡
れんらく

会
かい

で選定
せんてい

いただいて進
すす

めていきたいと

思
おも

っているのですが、よろしいでしょうかということでございます。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 補足
ほ そ く

をありがとうございました。こういう流
なが

れで進
すす

んでいるということであ

ります。 

 ほかに、いかがでしょうか。時間
じ か ん

も迫
せま

っておりますので、よろしいでしょうか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 それでは、今
いま

いただいたご意見
い け ん

も踏
ふ

まえまして、報告
ほうこく

させていただいた事項
じ こ う

に関
かん

して、好事例集
こうじれいしゅう

の作成
さくせい

や今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

について、特
とく

に、反対
はんたい

意見
い け ん

もないということで進
すす

めさせていただいてよろしいでしょうか。 

（「異議
い ぎ

なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 今
いま

、報告
ほうこく

のあった年間
ねんかん

活動
かつどう

報告
ほうこく

書
しょ

についても決定
けってい

事項
じ こ う

という形
かたち

で進
すす

めさせていただいて、

札幌市
さっぽろ し

へ報告
ほうこく

という形
かたち

で提出
ていしゅつ

をさせていただきたいと思
おも

いますが、よろしいでしょうか。 

（「異議
い ぎ

なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 それでは、事務局
じむきょ く

から課長
かちょう

にお渡
わた

しいただきたいと思
おも

います。 

〔年間
ねんかん

活動
かつどう

報告
ほうこく

書
しょ

の手交
しゅこう

〕 

○事務局
じむきょ く

（児玉
こ だ ま

企画
き か く

調整
ちょうせい

担当
たんとう

課長
かちょう

） 年間
ねんかん

を通
とお

した活発
かっぱつ

な取組
とりくみ

にお礼
れい

を申
もう

し上
あ

げます。ど

うもありがとうございます。後
のち

ほど、ゆっくり読
よ

ませていただきまして、今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

の参考
さんこう

にさせていただきたい、活用
かつよう

させていただきたいと考
かんが

えております。引
ひ

き続
つづ

き、今後
こ ん ご

とも

よろしくお願
ねが

いいたします。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 引
ひ

き続
つづ

き、どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

 それでは、次
つぎ

の議題
ぎ だ い

に移
うつ

りたいと思
おも

います。 

 地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

検証
けんしょう

委員
い い ん

会
かい

の設置
せ っ ち

について、お話
はなし

を進
すす

めていきたいと思
おも

います。 

 昨年
さくねん

６月
がつ

の全体会
ぜんたいかい

で、身体
しんたい

障
しょう

がい者
しゃ

・知的
ち て き

障
しょう

がい者
しゃ

地域
ち い き

移行
い こ う

プロジェクトチームの終 了
しゅうりょう

後
ご

の取組
とりくみ

として紹介
しょうかい

しました内容
ないよう

になります。この内容
ないよう

について、障
しょう

がい福祉
ふ く し

課
か

より説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむきょ く

（渡辺
わたなべ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 私
わたし

から、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

検証
けんしょう

委員
い い ん

会
かい

の設置
せ っ ち

についてということで、資料
しりょう

４－１と資料
しりょう

４－２をご覧
らん

いただきたいと思
おも

います。 

 まず、資料
しりょう

４－１の１の経緯
け い い

・概要
がいよう

から説明
せつめい

をしていきたいと思
おも

います。 
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 今
いま

、お話
はなし

がありましたとおり、身体
しんたい

障
しょう

がい者
しゃ

・知的
ち て き

障
しょう

がい者
しゃ

地域
ち い き

移行
い こ う

プロジェクトチ

ームで、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

の在
あ

り方
かた

について検討
けんとう

してきたところです。令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

から地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

としての事業
じぎょう

は開始
か い し

をしておりますけれども、国
くに

の第
だい

６期
き

障
しょう

害
がい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

で、

地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

の設置
せ っ ち

とともに、各
かく

年度
ね ん ど

１回
かい

以上
いじょう

の拠点
きょてん

の検証
けんしょう

、検討
けんとう

するということが

明記
め い き

されているところです。 

 札幌市
さっぽろ し

におきましては、自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

で検証
けんしょう

、検討
けんとう

を行
おこな

うとしておりまして、昨年
さくねん

６

月
がつ

の全体会
ぜんたいかい

で、自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

に地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

の検証
けんしょう

、検討
けんとう

の場
ば

を設
もう

けるということ

で確認
かくにん

されているところです。 

 その下
した

に行
い

きますけれども、今
こん

回
かい

の地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

検証
けんしょう

委員
い い ん

会
かい

の設置
せ っ ち

は、自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

の部会
ぶ か い

としての設置
せ っ ち

基準
きじゅん

としては満
み

たしていないということと、有
ゆう

期限
き げ ん

で設置
せ っ ち

するもの

ではないので、プロジェクトチームにも該当
がいとう

しないと考
かんが

えております。 

 一方
いっぽう

で、国
くに

や札幌市
さっぽろ し

の性格
せいかく

上
じょう

、恒常的
こうじょうてき

な会議
か い ぎ

体
たい

をつくることが必要
ひつよう

になってきますので、

新
あら

たに委員
い い ん

会
かい

として自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

内
ない

に設置
せ っ ち

をしたいと考
かんが

えております。地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

検証
けんしょう

委員
い い ん

会
かい

は、プロジェクトチームからの発展的
はってんてき

な位置
い ち

づけとしたいと考
かんが

えております。 

 その下
した

、「今
こん

年度
ね ん ど

」と書
か

いていますけれども、これは令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

という意味
い み

になります

が、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

は、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

検証
けんしょう

委員
い い ん

会
かい

の設置
せ っ ち

に向
む

けた準備
じゅんび

を進
すす

めておりまして、

準備
じゅんび

のための会議
か い ぎ

も３月
がつ

に開催
かいさい

しているところです。今
こん

回
かい

、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

の全体会
ぜんたいかい

で正式
せいしき

に

承認
しょうにん

が得
え

られましたら、自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

の設置
せ っ ち

要綱
ようこう

を改正
かいせい

しまして、委員
い い ん

会
かい

として正式
せいしき

に

位置
い ち

づけたいと考
かんが

えております。 

 もし正式
せいしき

に自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

の中
なか

で設置
せ っ ち

できましたら、参加
さ ん か

メンバー案
あん

になりますけれど

も、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

の機能
き の う

を担
にな

う事業
じぎょう

者
しゃ

の方
かた

に参加
さ ん か

していただくことを考
かんが

えております。 

 （１）の相談
そうだん

というところで、例
たと

えば、今
いま

、障
しょう

がい福祉
ふ く し

課
か

から障
しょう

がい者
しゃ

緊急
きんきゅう

入所
にゅうしょ

受入先
うけいれさき

調整
ちょうせい

窓口
まどぐち

の業務
ぎょうむ

委託
い た く

をしていますはるにれの里
さと

の方
かた

、あるいは、障
しょう

がい者
しゃ

相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

（相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

）の方
かた

から参加
さ ん か

していただきたいと考
かんが

えております。 

 （２）緊急
きんきゅう

時
じ

の受入
う け い

れ・対応
たいおう

、（３）体験
たいけん

の機会
き か い

・場
ば

、（４）専門
せんもん

的
てき

人材
じんざい

の確保
か く ほ

・養成
ようせい

及
およ

び（５）地域
ち い き

の体制
たいせい

づくりということで、それぞれの地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

の機能
き の う

を担
にな

う事業
じぎょう

者
しゃ

の方
かた

に参加
さ ん か

していただいて、検証
けんしょう

していければと考
かんが

えております。 

 それから、３番目
ば ん め

の報告
ほうこく

の場
ば

については、指定
し て い

特定
とくてい

相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

には地域
ち い き

体制
たいせい

強化
きょうか

共同
きょうどう

支援
し え ん

加算
か さ ん

がございますが、利用
り よ う

者
しゃ

にサービスを提供
ていきょう

する事業所
じぎょうしょ

３者
しゃ

以上
いじょう

と共同
きょうどう

して、在宅
ざいたく

での療養上
りょうようじょう

必要
ひつよう

な説明
せつめい

及
およ

び指導
し ど う

を行
おこな

った上
うえ

で、札幌市
さっぽろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

へ当該
とうがい

説明
せつめい

及
およ

び指導
し ど う

の内容
ないよう

等
とう

を報告
ほうこく

した場合
ば あ い

に算定
さんてい

可能
か の う

となっております。こうしたことを算定
さんてい

する上
うえ

で報告
ほうこく

の場
ば

が必要
ひつよう

になるということで、この報告
ほうこく

の場
ば

としても地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

検証
けんしょう

委員
い い ん

会
かい

がマ

ッチングするような形
かたち

でというふうに考
かんが

えております。 

 必要
ひつよう

に応
おう

じて、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

検証
けんしょう

委員
い い ん

会
かい

から運営
うんえい

会議
か い ぎ

へ地域
ち い き

課題
か だ い

の提出
ていしゅつ

を可能
か の う

とす

るような形
かたち

にもしていきたいと考
かんが

えております。 

 ４のスケジュール案
あん

は、参考
さんこう

に、令和
れ い わ

４年
ねん

１月
がつ

からの動
うご

きを載
の

せております。 
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 本日
ほんじつ

、令和
れ い わ

４年
ねん

６月
がつ

というところで、今
こん

回
かい

、全体会
ぜんたいかい

でお諮
はか

りして設置
せ っ ち

できればと考
かんが

えて

おります。 

 私
わたし

からの説明
せつめい

は、以上
いじょう

となります。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 今
いま

の報告
ほうこく

に対
たい

しまして、ご質問
しつもん

、ご意見
い け ん

等
とう

がある方
かた

はいらっしゃいますでし

ょうか。 

 よろしいでしょうか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 それでは、委員
い い ん

会
かい

を設置
せ っ ち

させていただきたいと思
おも

います。 

 では、続
つづ

きまして、情報
じょうほう

提供
ていきょう

をお願
ねが

いいたします。 

○大館
おおだて

委員
い い ん

 時間
じ か ん

もない中
なか

、割愛
かつあい

しながらご説明
せつめい

させていただきます。毎年
まいとし

、このような

時間
じ か ん

を設
もう

けていただき、ありがとうございます。昨
さく

年度
ね ん ど

の活動
かつどう

報告
ほうこく

と今
こん

年度
ね ん ど

の方針
ほうしん

をご説明
せつめい

させていただきます。私
わたし

たちの事業
じぎょう

として、１番目
ば ん め

の直接
ちょくせつ

支援
し え ん

ですが、発達
はったつ

障
しょう

がいのあ

るご本人
ほんにん

やご家族
か ぞ く

の方
かた

と情報
じょうほう

整理
せ い り

面談
めんだん

をやっております。ここ数年
すうねん

は、年間
ねんかん

１，０００件
けん

程度
て い ど

で推
すい

移
い

しておりますけれども、昨
さく

年度
ね ん ど

は感染
かんせん

症
しょう

流行
りゅうこう

の影響
えいきょう

があって、例年
れいねん

の８割
わり

程度
て い ど

となっております。 

 その内訳
うちわけ

ですけれども、児童
じ ど う

や学齢期
がくれい き

の方
かた

の相談
そうだん

というのはあまり変化
へ ん か

がありませんで

したが、成人
せいじん

の方
かた

からの相談
そうだん

が減
へ

っています。この成人
せいじん

の方
かた

からの相談
そうだん

の主
おも

な内訳
うちわけ

は、自分
じ ぶ ん

は発達
はったつ

障
しょう

がいかもしれないとか、医療
いりょう

機関
き か ん

を紹介
しょうかい

してほしいという相談
そうだん

が多
おお

いのですけれ

ども、その辺
へん

が減
へ

ってきていると思
おも

います。 

 ２番目
ば ん め

の間接
かんせつ

支援
し え ん

ですけれども、機関
き か ん

支援
し え ん

として、事業所
じぎょうしょ

や企業
きぎょう

、学校
がっこう

などに直接
ちょくせつ

訪問
ほうもん

して、支援
し え ん

者
しゃ

の皆
みな

さんと一緒
いっしょ

によりよい支援
し え ん

を構築
こうちく

していくという事業
じぎょう

をやっております。

こちらの依頼
い ら い

件数
けんすう

は年々
ねんねん

増
ふ

えておりまして、私
わたし

たちもできる限
かぎ

り対応
たいおう

させていただいてお

ります。研修
けんしゅう

の実施
じ っ し

は、主催
しゅさい

研修
けんしゅう

ということで、おがる主催
しゅさい

の研修
けんしゅう

をやっております。今
こん

年度
ね ん ど

もそうですが、昨
さく

年度
ね ん ど

から、ずっとオンラインで実施
じ っ し

しております。 

 講師
こ う し

派遣
は け ん

につきましては、事業所
じぎょうしょ

のニーズに合
あ

わせまして、オンラインで行
おこな

ったり、訪問
ほうもん

させていただいて、ご依頼
い ら い

のあった内容
ないよう

で研修
けんしゅう

を続
つづ

けております。 

 ３番目
ば ん め

の普
ふ

及
きゅう

啓発
けいはつ

についてですけれども、発達
はったつ

障
しょう

がいという言葉
こ と ば

はすごく広
ひろ

まって、い

ろいろな方
かた

に知
し

っていただける言葉
こ と ば

になったのですが、正
ただ

しい理解
り か い

、関
かか

わり方
かた

や支援
し え ん

方法
ほうほう

はまだまだ不足
ふ そ く

しているところかなと思
おも

いますので、昨
さく

年度
ね ん ど

よりＳＮＳやオンラインサー

ビスを活用
かつよう

した情報
じょうほう

発信
はっしん

を開始
か い し

しております。 

 ユーチューブは、昨
さく

年度
ね ん ど

４月
がつ

に開設
かいせつ

して、こちらには「登録数
とうろくすう

は６００を超
こ

えました」

と書
か

いていますけれども、今
いま

、チャンネル登録者数
とうろくしゃすう

は６４２となっております。たくさん

の方
かた

に見
み

ていただいております。 

 ＬＩＮＥは、発達
はったつ

障
しょう

がいに関
かん

する情報
じょうほう

発信
はっしん

ということで、相談
そうだん

ではなくて発信
はっしん

をメイン

にしておりまして、現在
げんざい

、友達
ともだち

登録
とうろく

は、先
さき

ほど見
み

たところ１７０ありました。 
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 ２枚目
ま い め

に行きます。４番
ばん

の札幌市
さっぽろ し

発達
はったつ

障
しょう

害
がい

者
しゃ

支援
し え ん

体制
たいせい

整備
せ い び

事業
じぎょう

への参画
さんかく

ですけれども、

家族
か ぞ く

支援
し え ん

というところで、ペアレントプログラム、ペアレントメンターに協 力
きょうりょく

をさせてい

ただいております。今
こん

年度
ね ん ど

は、下
した

にもあります地域
ち い き

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

でもペアプロにかなり力
ちから

を

入
い

れて取
と

り組
く

んでいくところになると思
おも

います。発達
はったつ

障
しょう

害
がい

者
しゃ

地域
ち い き

支援
し え ん

マネジャーですけれ

ども、平成
へいせい

２９年度
ね ん ど

より設置
せ っ ち

されております。令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

、今年
こ と し

からは、独自
ど く じ

に１名
めい

配置
は い ち

を加算
か さ ん

しまして、３名
めい

体制
たいせい

で動
うご

いております。こちらのマネジャーは、障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービ

ス事業所
じぎょうしょ

や関係
かんけい

機関
き か ん

が支援
し え ん

を行
おこな

っている発達
はったつ

障
しょう

がいのある方
かた

への事例
じ れ い

のうち、行動
こうどう

障
しょう

が

いなど二次
に じ

障
しょう

がいを併
へい

発
はつ

することなどにより支援
し え ん

が困難
こんなん

な事例
じ れ い

へ専門
せんもん

的
てき

な助言
じょげん

を行
おこな

ってお

りますので、皆
みな

さんの関連
かんれん

機関
き か ん

でもかなり難
むずか

しいケースがございましたら、ご相談
そうだん

いただ

ければと思
おも

います。 

 最後
さ い ご

になりますけれども、発達
はったつ

障
しょう

害
がい

者
しゃ

支援
し え ん

地域
ち い き

協議
きょうぎ

会
かい

が令和
れ い わ

２年度
ね ん ど

から発足
ほっそく

しておりま

す。今
こん

年度
ね ん ど

、少
すこ

し体制
たいせい

に変
か

わっているところがありまして、毎年
まいとし

行
おこな

っているカラフルブレ

インアートフェスがプロジェクトチームになっていたのですけれども、昨
さく

年度
ね ん ど

でプロジェ

クトチームを終結
しゅうけつ

しまして、今
こん

年度
ね ん ど

から以前
い ぜ ん

と同
おな

じように実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

形式
けいしき

に変
か

わっており

ます。こちらの組織
そ し き

は古
ふる

いものとなりますので、ご了 承
りょうしょう

ください。 

 以上
いじょう

となります。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 今
いま

、いただいた内容
ないよう

にご質問
しつもん

、ご意見
い け ん

等
とう

のある方
かた

はいらっしゃいませんでし

ょうか。いらっしゃったら、マイクをオンにして発言
はつげん

いただければと思
おも

いますが、いかが

でしょうか。 

○事務局
じむきょ く

（斉藤
さいとう

職員
しょくいん

） 障
しょう

がい福祉
ふ く し

課
か

の斉藤
さいとう

です。 

 難病連
なんびょうれん

の増
ます

田
だ

委員
い い ん

から本日
ほんじつ

のご意見
い け ん

をお預
あず

かりしていますので、ご紹介
しょうかい

したいと思
おも

いま

す。 

 北海道
ほっかいどう

の難病連
なんびょうれん

の増田
ま す だ

です。おがるさんの情報
じょうほう

提供
ていきょう

は大変
たいへん

参考
さんこう

になりました。北海道
ほっかいどう

難病連
なんびょうれん

では、難病
なんびょう

を抱
かか

えるお子
こ

さんからご高齢
こうれい

の方
かた

まで、幅広
はばひろ

くご相談
そうだん

をお受
う

けしており

ます。その中
なか

で、難病
なんびょう

と併
あわ

せて発達
はったつ

障
しょう

がいを抱
かか

えていらっしゃる方からのご相談
そうだん

も増
ふ

えて

いると感
かん

じております。医療
いりょう

面
めん

だけでなく、生活
せいかつ

面
めん

の支援
し え ん

を必要
ひつよう

とする方
かた

に対
たい

して、私
わたし

ど

も相談
そうだん

を受
う

ける立場
た ち ば

として、適切
てきせつ

な連携
れんけい

先や、発達
はったつ

障
しょう

がいに関
かん

する知識
ち し き

や支援
し え ん

方法
ほうほう

の研修
けんしゅう

の必要
ひつよう

性
せい

を改
あらた

めて感
かん

じたところです。また、詳
くわ

しくお聞
き

かせください。ありがとうござい

ましたということでお預
あず

かりしております。以上
いじょう

です。 

○大館
おおだて

委員
い い ん

 ありがとうございました。よろしくお伝
つた

えください。ぜひ、ご相談
そうだん

いただけ

れば、ご協 力
きょうりょく

できると思
おも

います。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 ぜひ、多
おお

くのところと連携
れんけい

を取
と

りながら進
すす

めていただきたいと思
おも

います。 

 ほかは、いかがでしょうか。よろしいでしょうか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 大館
おおだて

委員
い い ん

、ありがとうございました。 

 その他
た

に移
うつ

りたいと思
おも

います。 
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 事務局
じむきょ く

からの連絡
れんらく

についてよろしくお願
ねが

いします。 

○事務局
じむきょ く

（渡辺
わたなべ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 障
しょう

がい福祉
ふ く し

課
か

から、２点
てん

、連絡
れんらく

事項
じ こ う

があり

ます。 

 まず、１点目
て ん め

は、さっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プランの提言
ていげん

の関係
かんけい

ですけれども、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

に向
む

けて新
あら

たに策定
さくてい

を予定
よ て い

しております。自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

として提言
ていげん

を行
おこな

う場合
ば あ い

には、今年
こ と し

１

２月
がつ

頃
ごろ

の全体会
ぜんたいかい

で提言
ていげん

の内容
ないよう

について承認
しょうにん

を得
え

られたものを担当
たんとう

課
か

にお渡
わた

しするというよ

うな流
なが

れで考
かんが

えております。今後
こ ん ご

、部会
ぶ か い

の中
なか

で、提言
ていげん

として盛
も

り込
こ

みたいというものがあ

りましたら、まずは事務局
じむきょ く

にご連絡
れんらく

いただきまして、運営
うんえい

会議
か い ぎ

で検討
けんとう

した後
あと

に、１２月
がつ

の

全体会
ぜんたいかい

で委員
い い ん

の皆様
みなさま

にお諮
はか

りをしたいと考
かんが

えておりますので、そういったスケジュール感
かん

についてご承知
しょうち

おきいただきたいと思
おも

います。 

 それから、さっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プランに向
む

けて、障
しょう

がい児者
じ し ゃ

の実態
じったい

調査
ちょうさ

を予定
よ て い

しておりま

す。実態
じったい

調査
ちょうさ

の設問
せつもん

項目
こうもく

につきまして、各
かく

委員
い い ん

の皆様
みなさま

に７月
がつ

下旬
げじゅん

、８月
がつ

ぐらいに案
あん

をお送
おく

りすることを考
かんが

えておりますので、そちらが届
とど

きまして、ご意見
い け ん

等
とう

がありましたら、いた

だきたいと思
おも

っております。 

 ２点目
て ん め

になりますけれども、今年
こ と し

１０月
がつ

に、自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

の委員
い い ん

の皆様
みなさま

の一斉
いっせい

改選
かいせん

が

あります。８月
がつ

をめどに、皆
みな

さんに改選
かいせん

をご案内
あんない

いたしますので、ご対応
たいおう

をお願
ねが

いしたい

と思
おも

っております。連絡
れんらく

事項
じ こ う

としては、以上
いじょう

となります。 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 さっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プランは、時期
じ き

が決まっておりますので、できる限
かぎ

り間
ま

に

合
あ

うように進
すす

めていただきたいと思
おも

います。１２月
がつ

頃
ごろ

の全体会
ぜんたいかい

で承認
しょうにん

が必要
ひつよう

になりますの

で、それよりも前
まえ

に動
うご

いていただく形
かたち

になると思
おも

います。短
みじか

い期間
き か ん

ではありますが、どう

ぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

 最後
さ い ご

に、今日
き ょ う

の議論
ぎ ろ ん

全体
ぜんたい

を通
とお

しまして、ご意見
い け ん

等
とう

がある方
かた

はいらっしゃいますでしょう

か。 

○小谷
こ た に

副
ふく

会長
かいちょう

 全体会
ぜんたいかい

に参加
さ ん か

していていつも思
おも

っていたことですが、自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

は、

相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

や就労
しゅうろう

支援
し え ん

推進
すいしん

部会
ぶ か い

、子
こ

ども部会
ぶ か い

などの専門
せんもん

部会
ぶ か い

があって、１０の地域
ち い き

部会
ぶ か い

がありますが、その中
なか

で、先
さき

ほども報告
ほうこく

等
とう

のときに皆
みな

さんからいろいろあったように、自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

は誰
だれ

のためのものなのだというと、最終的
さいしゅうてき

には、やはり地域
ち い き

に暮
く

らす障
しょう

がい

当事者
とうじし ゃ

の課題
か だ い

を事業所
じぎょうしょ

なり相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

、各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

に上
あ

がってくるわけですよね。 

 私
わたし

は、障
しょう

がい当事者
とうじし ゃ

で、肢体
し た い

不
ふ

自由
じ ゆ う

者
しゃ

です。今日
き ょ う

、傍聴
ぼうちょう

している方
かた

の中
なか

で、聴覚
ちょうかく

障
しょう

が

いや視覚
し か く

障
しょう

がい者
しゃ

の方々
かたがた

が参加
さ ん か

しているかどうかは分
わ

からないですが、自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

は、

やはり障
しょう

がい者
しゃ

を主体
しゅたい

として考
かんが

えなければいけないと思
おも

うのです。これは、本当
ほんとう

にこれか

ら皆
みな

さん、札幌市
さっぽろ し

の事務局
じむきょ く

の方
かた

にも考
かんが

えていただきたいのですが、そのための情報
じょうほう

提供
ていきょう

として、運営
うんえい

会議
か い ぎ

や地域
ち い き

部会
ぶ か い

の中
なか

ではそれぞれでいいと思
おも

うのですけれども、全体会
ぜんたいかい

につ

いて、ぜひ最低
さいてい

でも手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

をしていただけたらいいかなと思
おも

います。 

 聴覚
ちょうかく

障
しょう

がい者
しゃ

の方
かた

も、視覚
し か く

障
しょう

がい者
しゃ

の方
かた

も、本当
ほんとう

に情報
じょうほう

が入
はい

ってこないということが

課題
か だ い

にありますので、その辺
へん

の検討
けんとう

をこれからお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 
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○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 情報
じょうほう

アクセシビリティーについてのご意見
い け ん

をいただいたかと思
おも

います。真摯
し ん し

に取
と

り組
く

めるように進
すす

めていきたいと思
おも

います。そのほか、全体
ぜんたい

を通
とお

しまして、ご意見
い け ん

、

連絡
れんらく

事項
じ こ う

等
とう

がある方
かた

はいらっしゃいますか。よろしいでしょうか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○近藤
こんどう

会長
かいちょう

 皆
みな

さん、長
ちょう

時間
じ か ん

にわたり、ありがとうございました。 

 それでは、以上
いじょう

をもちまして、本日
ほんじつ

の協議
きょうぎ

は終 了
しゅうりょう

させていただきます。ご協 力
きょうりょく

をあり

がとうございました。それでは、事務局
じむきょ く

にお返
かえ

ししたいと思
おも

います。 

  ３．閉
へい

  会
かい

○事務局
じむきょ く

（渡辺
わたなべ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 近藤
こんどう

会長
かいちょう

、ありがとうございました。 

 委員
い い ん

の皆様
みなさま

、長
ちょう

時間
じ か ん

のご審議
し ん ぎ

をいただき、本当
ほんとう

にありがとうございます。 

 それから、本日
ほんじつ

、傍聴
ぼうちょう

いただきました方、ご協 力
きょうりょく

をありがとうございます。 

 次
じ

回
かい

の全体会
ぜんたいかい

は、別途
べ っ と

、事務局
じむきょ く

から皆様
みなさま

の予定
よ て い

をお聞
き

きして、開催
かいさい

日時
に ち じ

について調整
ちょうせい

さ

せていただきたいと思
おも

います。 

 最後
さ い ご

になりますけれども、傍聴
ぼうちょう

の皆様
みなさま

におかれましては、意見
い け ん

参加
さ ん か

シートへのご記入
きにゅう

を

いただければ、こちらで今後
こ ん ご

の会議
か い ぎ

の運営
うんえい

の参考
さんこう

にしたいと思
おも

いますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 それでは、以上
いじょう

をもちまして、第
だい

３８回
かい

札幌市
さっぽろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協議
きょうぎ

会
かい

を終 了
しゅうりょう

したいと思
おも

います。 

 ありがとうございました。 

                                  以
い

  上
じょう


